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La CGT junto a las demás centrales obreras se 
reunirá a mediados de julio para acordar un 
nuevo monto del salario mínimo, vital y móvil 
y de las prestaciones por desempleo, previo a 
lo cual buscan presentar una propuesta co-
mún.
“El mínimo debe propender a ser elevado 
grandemente porque es un ingreso de pobre-
za. En el país hay todavía muchos salarios de 
pobreza”, señalaron fuentes de la CGT tras una 
reunión de la mesa chica realizada en la sede 
de UPCN.
En esa oportunidad, también analizaron la 
convocatoria a un acto del movimiento obrero 
de apoyo a la fórmula de Unión por la Patria, 
previsto para el 8 de agosto, previo a lo cual 
le harán una invitación formal a Sergio Massa 
para que visite la central obrera en calidad de 
precandidato a Presidente. 

E 
n cuanto a los montos vigentes del Sala-

rio Mínimo Vital y Móvil, y por desempleo 

fueron decididos por última vez el 21 de 

marzo, por lo que desde el 1° de abril el mínimo 

fue de 80.342 pesos, en mayo aumentó a 84.512 y, 

en junio, a 87.987 pesos, sobre la base del acuerdo 

entre las partes, que convinieron un incremento 

del 15,6%, 6% y 5%, respectivamente.

En el encuentro del jueves 13 de julio, que será 

en forma virtual, participarán las cámaras empre-

sarias de las distintas actividades, la CGT y ambas 

CTA (de los Trabajadores de Yasky y Autónoma de 

% A PUNTO DE SENTARSE A DISCUTIR EL SALARIO MÍNIMO, LA CENTRAL OBRERA ANTICIPÓ LA CONVOCATORIA

El apoyo de la CGT a Massa tendrá su acto 
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Godoy), y con posterioridad habrá una segunda 

reunión para fijar los nuevos montos, según mar-

ca el artículo 135 de la Ley 24.013.

Con respecto al apoyo a la candidatura de Sergio 

Massa, la CGT se había expresado en ese sentido, 

en un comunicado el 23 de junio donde sostuvo 

también que es necesario estar “unidos para que 

la derecha no nos robe los derechos sociales y la-

borales con reformas que solo benefician a los que 

más tienen”, expresaron apuntando a las precan-

didaturas opositoras, a quienes les adjudicaron 

“endeudar el país y destruir cientos de miles de 

puestos de trabajo”.

“Expresamos nuestro apoyo a la síntesis alcanzada 

por nuestro espacio y a la decisión de que la fór-

mula compuesta por Sergio Massa y Agustín Rossi 

sea la que represente al peronismo en el próximo 

proceso electoral”, expresó la CGT y recordó que 

“ha bregado incansablemente por la unidad” ya 

que “cuando el peronismo fue unido, ganó las 

elecciones”.

A su vez indicaron que “valoran el esfuerzo de to-

dos los dirigentes que han trabajado por alcanzar 

el objetivo y la oportunidad de ofrecer una opción 

de consenso para los argentinos y argentinas que 

garantice la protección y el avance de los derechos 

laborales y sociales”.

El 12 de junio, la CGT había publicado otro comu-

nicado con el mensaje “unidad para construir el 

triunfo”. A través del documento titulado “Uni-

dad, Responsabilidad, Federalismo y un Proyecto 

de País más igualitario para triunfar”, la central 

obrera resaltaba la necesidad de “hoy más que 

nunca encontrar la síntesis que nos encamine a 

las soluciones estructurales de nuestro país”.

En las cercanías de las Primarias Abiertas Simul-

táneas y Obligatorias, el apoyo va cobrando una 

forma más contundente. 

La primera línea de la CGT se reunió el martes 11 

de julio en la sede de la UPCN con el fin de alinear 

al sindicalismo para encolumnarse detrás de la 

precandidatura presidencial del ministro de Eco-

nomía Sergio Massa.

En ese marco, el referente del sindicato de Sani-

dad y cosecretario general de la CGT, Héctor Daer, 

hizo una enérgica defensa de la gestión del minis-

tro, pese a la alta inflación que atraviesa el país. 

“Por supuesto que es el ministro de Economía de 

este gobierno, ¿a partir de que agarró el cargo las 

cosas fueron más fáciles o más difíciles?”, expresó 

y opinó al respecto: “Hubo una corrida especula-

tiva cambiaria y Massa tuvo la decisión de no en-

cerrarse en los preceptos que se habían acordado 

con el FMI, e intervino en el mercado cambiario 

provocando el freno de esa corrida. Eso es una 

parte de acomodar la macro y la microeconomía”, 

consideró Daer.

También fue el encargado de confirmar que la CGT 

realizará un acto de apoyo a la candidatura presi-

dencial de Sergio Massa el martes 8 de agosto, al filo 

de la veda electoral de las PASO, en el Estadio Mal-

vinas Argentinas, el mismo donde recientemente se 

realizó el congreso del Frente Renovador, la fuerza 

que lidera el ministro de Economía.
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L 
a Federación Única de Viajantes de 

la Argentina (FUVA) que conduce Luis 

María Cejas, llevó adelante el curso 

Sistema de Riesgos del Trabajo con eje central 

en la preservación de la salud y seguridad en 

el ámbito laboral, y se dicta en el marco del 

convenio rubricado con la Superintendencia 

de Riesgo de Trabajo (SRT).

La jornada realizada el 8 de junio en el sin-

dicato de base AVVA Delegación Córdoba se 

desarrolló con una activa participación de 

los asistentes y los profesores asignados por 

la SRT.

La apertura del encuentro estuvo a cargo del 

delegado regional de AVVA Córdoba, Juan 

Carlos Abuin; luego habló la jefa del Depar-

tamento de Formación Técnica y Profesional 

de la SRT, Viviana Martínez; seguidamente el 

ministro de Trabajo de la provincia de Cór-

doba, Dr. Omar Sereno; y cerró el secretario 

general de FUVA y AVVA Luis María Cejas. 

También estuvieron presentes integrantes 

del Consejo Directivo de AVVA y FUVA. Desde 

las organizaciones sindicales de los Viajantes 

expresaron que la convocatoria fue todo un 

éxito que se vio reflejado en el activo prota-

gonismo e intercambio de los viajantes ven-

dedores con el cuerpo docente. 

% FUVA: CAPACITACIÓN CON LA SRT

Viajantes

% LA GREMIAL DE LA CARNE INCORPORÓ DECRETO DE GUARDERÍAS AL CCT 56/75

Nuevo derecho conquistado
A poco de celebrar el 76 aniversario de su fun-
dación, la Federación Gremial de Personal de 
la Industria de la Carne y sus Derivados lide-
rada por José “Beto” Fantini celebró un nuevo 
derecho conquistado. El 7 de julio acordó in-
corporar al Convenio Colectivo de Trabajo 56/75 
de carnes rojas, el Decreto 144/2022 que legisla 
sobre el beneficio de salas maternales o guar-
derías con la oferta de espacios de cuidado 
para niños y niñas de entre 45 días y 3 años de 
edad, a partir de una cantidad de trabajadores 
en la planta laboral.
También acordó una inminente revisión sala-
rial.

S 
i bien el beneficio del decreto a incor-

porar al CCT de carnes rojas establece la 

incorporación de una guardería para 

cualquier establecimiento de 100 o más trabaja-

dores, en la reunión la Federación solicitó que el 

derecho sea reconocido en todas las compañías 

más allá de la cantidad de trabajadores que ten-

gan registrados.

“Celebramos la incorporación de este nuevo dere-

cho conquistado”, afirmó Fantini. Y agregó sobre 

el nuevo beneficio: “Es un reconocimiento y un 

derecho más que logramos incorporar y reforzar 

en el ámbito del Convenio Colectivo para que las 

y los trabajadores puedan ejercer su paternidad o 

maternidad con auténtica justicia social”, explicó.

Por otra parte, la Federación de la Carne que 

cuenta con más de 50.000 afiliados distribuidos 

en más de 70 Filiales en todo el país, en el marco 

paritario logró acordar una próxima revisión sa-

larial que se concretará en la reunión convocada 

para el martes 11 de julio. 

ANIVERSARIO
En otro orden, los trabajadores y trabajadoras de 

la carne liderados por Beto Fantini celebraron su 

día. El 10 de junio de 1947 se formó la Federación 

Gremial del Personal de la Industria de la Carne y 

sus Derivados, con ámbito de actuación en todo el 

país, y a la que la Secretaría de Trabajo le otorgó 

su personería gremial Nº 79 mediante resolución 

Nº 322 del año 1947.

Esta fecha conmemora la creación de la entidad, 

una Federación “que nos une y por la que traba-

jamos día a día”, reivindicaron desde el gremio.

Se trata de “otro 10 junio que nos toca volver a cele-

brarlo con una realidad compleja, pero siempre con 

el orgullo de trabajar día a día para contribuir con 

nuestro país y con la esperanza de mejorar y salir 

para adelante”, plantearon los integrantes de la 

conducción nacional de la Federación de la Carne. 

Al mismo tiempo aseguraron que “en esta fecha 

tan especial que recordamos y festejamos, no 

debemos olvidar que sólo a través de la unidad 

de todos los trabajadores y trabajadoras se puede 

construir la fuerza necesaria para seguir consi-

guiendo derechos y conquistas laborales. Fun-

damental para lograr un país con más igualdad, 

soberanía y justicia social”. 

Finalmente, y como es costumbre, la conducción 

de la Gremial de la Carne saludó con “un abrazo 

fraternal para todos los compañeros y compañe-

ras que conformamos esta hermosa Familia de la 

Carne”.
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% EL GREMIO DE LOS TRABAJADORES DE LA COMUNICACIÓN DESPIDE A SU CONDUCTOR, COMPAÑERO Y AMIGO  

El adiós de AATRAC a Juan Palacios
“Ante una inesperada enfermedad 
que se agudizó en pocos meses, nos 
encontramos ante una triste e irre-
versible realidad. Nuestro compañero, 
amigo y secretario general Juan Anto-
nio Palacios dejó de existir”, anunció 
con profundo pesar la Asociación Ar-
gentina de Trabajadores de las Comu-
nicaciones (AATRAC) en la mañana del 
sábado 8 de julio de 2023.
A través de un comunicado, la pri-
mera entidad sindical que dentro 
del movimiento obrero argentino 
representó a los trabajadores del Co-
rreo, recordó que “fue un 11 de no-
viembre de 2002 que el compañero 
Palacios se incorporó a la Comisión 
Directiva, comenzando desde en-
tonces una labor protagónica en la 
actividad gremial de la AATRAC”.

“S 
on muchas las horas com-

partidas, siempre tenien-

do como factor común las 

adversidades políticas y sindicales que 

nos jugaban en contra, pero siempre 

prevaleció la perseverancia”, remar-

caron.

Finalmente, señalaron que “más allá 

de todas las vivencias, la congoja y el 

dolor que significa despedir a un com-

pañero, en este caso nuestro secretario 

general, nos llena de emoción y tris-

teza, y estrechados en fraternal uni-

dad le pedimos al Señor su descanso 

eterno. Que brille para él la luz que 

no tiene fin, trasmitiendo al propio 

tiempo nuestro sentido pesar a toda 

su familia. ¡Descansa en paz, Juanci-

to!”, concluyó el sentido manifiesto de 

la AATRAC.

JUAN PALACIOS, ORGULLO Y PASIÓN
Juan Antonio Palacios, “Juancito” 

para los amigos, compañeros de ruta 

y también para quienes llegaron a 

conocer su calidez humana, su trato 

amable, cordial y señorial, nació un 

15 de mayo de 1958 en Marcos Paz, 

provincia de Buenos Aires. Fue pasada 

esa fecha de 1972 que cumplidos sus 14 

años ingresó a trabajar como mensa-

jero en la oficina del Correo Oficial de 

esa localidad de la zona oeste del co-

nurbano bonaerense.

Ahí comenzó su orgullo por pertenecer 

al Correo, su sentido de pertenencia 

con su querida organización sindical 

AATRAC, su pasión y devoción por la 

lucha gremial. Así lo manifestaba en 

cuanta oportunidad se le presentaba 

y se le inflaba el pecho.

“Cuando pasé de Marcos Paz a Cam-

pana y logré hacer ingresar a 60 com-

pañeros al gremio, ahí comenzó mi li-

derazgo, con esa firme convicción que 

me dio la satisfacción de ser elegido 

delegado por mis compañeros, para 

luego ser integrante de la Comisión 

Ejecutiva”, contó Juan oportunamente 

al relatar cómo comenzó su historia.

De mensajero pasó a trabajar en dis-

tintas funciones, como telegrafista, 

técnico de mantenimiento, tenedor de 

libros, encargado, y llegó al cargo de 

jefe ya siendo dirigente sindical. “Los 

primeros cuatro años estuve en Marcos 

Paz, y luego fui a Campana, siempre 
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En un marco de compromiso y participación de sus 
afiliados y afiliadas, la Asociación del Personal de 
Hipódromos, Agencias y Apuestas de la República 
Argentina (APHARA) realizó la Asamblea General 
Ordinaria, que fue presidida por su secretario ge-
neral Diego Quiroga y aprobó por unanimidad de 
los presentes la Memoria y Balance, Estado de Re-
sultados y Cuadros Anexos del Ejercicio 2022, como 
así también todo lo actuado y gestionado por la 
Comisión Directiva en dicho período.

L 
a orgánica de los trabajadores de los Hipó-

dromos de San Isidro y de Palermo, las Salas 

de Slots y las Agencias Hípicas, fue el ámbi-

to propicio para que su conductor, Diego Quiroga, 

anunciara el avance en las negociaciones paritarias 

2023-2024.

En forma conjunta, la APHARA llevó a cabo en la mis-

ma jornada realizada el 27 de junio en las instalacio-

nes del Club Atlético Excursionistas del barrio por-

teño de Núñez, las Asambleas de la Obra Social del 

Personal de los Hipódromos de Buenos Aires y San 

Isidro (OSPHBAYSI) y la Asociación Mutual del Perso-

% APHARA: GRAN CONVOCATORIA DE LOS TRABAJADORES DE HIPÓDROMOS, AGENCIAS HÍPICAS Y SALAS DE SLOTS 

Asamblea anual de la Gremial del Turf
nal de los Hipódromos, Agencias, Apuestas, Juegos y 

Afines de la República Argentina (AMPHARA). 

El cónclave de los Trabajadores y Trabajadoras de la 

Actividad Hípica remarcó el comienzo de las tratati-

vas de la pauta salarial del período paritario 2023-

2024. “Estamos conversando y hemos avanzado 

sustancialmente en los aspectos que darán lugar a 

la definición de los porcentajes de recomposición 

salarial”, destacaron.

HONRANDO A LA PATRIA Y A PERÓN
En otro orden, la Gremial del Turf honró como lo 

hace cada 20 de junio a “la Bandera que Belgrano 

nos legó”. En ese sentido, el gremio destacó que “en 

APHARA todos los días hacemos Patria. ¡Viva la Ban-

dera argentina! ¡Viva la Patria!”, señaló.

Por otra parte, el 1º de julio recordó que “hace 49 

años nos dejaba Juan Domingo Perón, el líder que 

nos enseñó que los trabajadores tenemos derechos 

y nos representó hasta el final de sus días”. Por eso, 

“seguir honrando su legado es la forma de mantener 

viva su vocación por la justicia social y un país para 

todos. ¡Perón vive!”, expresó con énfasis. 

laburé mucho, incluso llegué a tener 

en un momento hasta tres trabajos”, 

decía Juan.

“El espíritu gremial ya lo tenía, eso se 

siente. Así fue creciendo este espíritu 

de pertenencia con la AATRAC. Esta 

actividad gremial es hermosa, hay que 

amarla para poder sostenerla”, dio 

cuenta Palacios. Y agregó: “Puchetti, 

Poggi, Lagar y Bernal confiaron en mí 

y me dieron la oportunidad del primer 

cargo como secretario de Radiodifu-

sión”.

“Después fui secretario adjunto, luego 

interventor en Mercedes, caminaba 

nueve mil kilómetros por mes reco-

rriendo oficinas. Y después llegué al 

cargo de secretario general. Yo amo 

esto, es un sentimiento, una pasión 

que no se puede explicar”, comenta-

ba Palacios.

Así es cómo llegó a la Secretaría Ge-

neral de la AATRAC, luchando como 

bien lo supo decir. “Estoy acá porque 

en el 2000 enfrenté desde Campana al 

macrismo, me adelanté seis meses al 

proyecto de destrucción del Correo. Y 

cuando denunciamos todo esto ante el 

Ministerio de Trabajo, la empresa nos 

echó 13 compañeros al mismo tiempo 

que me invitaron a desvincularme del 

Correo, pero les dije que no, yo me 

quedo a luchar por la gente”. 

Palacios contó que finalmente logró 

reincorporar a todos esos compañe-

ros con un costo para la empresa de 

13 días de paro. “Estuve 13 días con la 

llave en la mano, hasta que nuestro 

querido compañero secretario general 

de AATRAC, Jorge Soria, me avisó que 

levantemos el paro porque ‘ya le ga-

naste’, me dijo ese 30 de septiembre 

de 2020”, relató.

“Desde los 14 años a hoy que tengo 63 

me dediqué al correo”, nos contaba 

Juancito en esa entrevista para Cró-

nica Sindical a fines de diciembre de 

2021. Allí también expresó uno de sus 

grandes desafíos de ese momento y de 

los días que corren para la AATRAC. “Mi 

último objetivo es Sarmiento 151, se lo 

dije al ministro. Quiero volver ahí. Ese 

edificio que ahora es el CCK, es nuestro 

deseo que en planta baja funcione el 

Correo Argentino, porque esa es nues-

tra identidad. No un museo donde no 

hay nada del Correo adentro. Uno debe 

tener metas, objetivos y pasión. Amar 

la profesión que elige”, concluyó. 
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% DANIEL RODRÍGUEZ (FOEESITRA) CON EL PRECANDIDATO UXP

Reunión con Agustín Rossi

En línea orgánica con los sindicatos 
adheridos de todo el país, el Secre-
tariado Nacional de la Federación de 
Trabajadores y Trabajadoras de las 
Telecomunicaciones y las Tecnolo-
gías de la Información y las Comu-
nicaciones - TICS- (FOEESITRA), que 
lidera Daniel Rodríguez, puso de 
manifiesto su adhesión al comuni-
cado del Consejo Directivo de la CGT, 
que celebra “el compromiso y la res-
ponsabilidad del espacio Unidos por 
la Patria al comunicar que el pero-
nismo se presentará en la próximas 
elecciones con una lista de unidad”.
En ese orden, además, Daniel Rodrí-
guez se reunió con el actual jefe de 
Gabinete de Ministros de la Nación, 
el precandidato a Vicepresidente, 
Agustín Rossi, que acompaña en la 
fórmula presidencial a Sergio Massa.

A gustín Rossi recibió al secre-
tario general de la FOEESITRA 
Daniel Rodríguez, quien estuvo 

junto a Jacinto “Cacho” García, secre-
tario general del Sindicato de Obreros 
y Empleados Telefónicos de San Luis y 

candidato a Concejal por la ciudad de 
San Luis, por La Corriente Nacional de 
la Militancia -San Luis- Lista 801, Sub 
Lema 32, que está en línea en el orden 
nacional con Unidos por la Patria. 
En cuanto al apoyo al binomio Mas-
sa-Rossi que planteó la el Consejo Di-
rectivo de la CGT apenas se conoció la 
fórmula de Unión por la Patria, la FOEE-
SITRA remarcó que siempre “ha bregado 
incansablemente por la unidad, y como 
ha expresado en uno de sus últimos co-
municados: “cuando el peronismo fue 
unido, ganó las elecciones”.
El documento expresó además que, 
“valoramos  el esfuerzo de todos los 
dirigentes que han trabajado por al-
canzar el objetivo y la oportunidad de 
ofrecer una opción de consenso para los 
argentinos y argentinas que garantice la 
protección y el avance de los derechos 
laborales y sociales”.
Finalmente, expresaron su apoyo “a la 
síntesis alcanzada por nuestro espacio 
y a la decisión de que la fórmula com-
puesta por Sergio Massa y Agustín Rossi 
sea la que represente al peronismo en 
el próximo proceso electoral”. 
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% JUNTAS Y JUNTOS TRABAJADORES, DELEGADOS Y MIEMBROS DE COMISIÓN DIRECTIVA LA SIGUEN CONSTRUYENDO

Una UTEDYC Capital cada vez más grande
La Unión Trabajadores de Entidades Deportivas 
y Civiles Seccional Capital Federal (UTEDYC CF) 
firmó en la primera semana de julio un nue-
vo acuerdo por licencias extraordinarias con el 
Círculo de Oficiales de Mar. “Continuamos así 
ampliando los derechos de las trabajadoras y 
los trabajadores”, enfatizó la entidad sindical 
conducida por Patricia Mártires, que durante 
junio desarrolló distintas actividades para que 
“juntas y juntos sigamos construyendo una 
UTEDYC Capital cada vez más grande”. 

D 
e la rúbrica con el Círculo de Oficiales de 

Mar participaron las autoridades de la 

institución junto a sus delegados, mien-

tras que por la organización sindical lo hicieron 

la secretaria general Patricia Mártire, el secretario 

adjunto Gustavo Padín, la secretaria gremial Mar-

cel Carretero y la secretaria de Igualdad de Género 

y Oportunidades, Verónica Gerez.

Por otra parte, durante el mes de junio se llevó 

a cabo el Programa Nacional de Prevención de 

Trabajadores de Entidades Deportivas (PRONAPRE) 

que fue organizado por el Departamento de Salud 

y Seguridad Laboral del gremio, y la Superinten-

dencia de Riesgos del Trabajo. En este contexto, 

con la presencia de Patricia Mártire la jornada 

abordó las temáticas: Manual de Buenas Prácticas 

para Guardavida. Prevención de Accidentes Labo-

rales y Enfermedades Profesionales. Sistemas de 

Riesgos del Trabajo.

En otro orden, con la organización de la Secretaría 

de Capacitación, Cultura y DDHH, se continuaron 

con las jornadas de RCP y Primeros Auxilios con 

la visita al Centro de Graduados del Liceo Naval 

Militar y a la Asociación Mutual de Trabajadores 

Camioneros, donde las y los trabajadores dieron 

muestra de una activa predisposición para este 

tipo de aprendizaje.

A esto se sumó el almuerzo de la CD liderada por 

Patricia Mártire “junto a las compañeras y com-

pañeros del Club Atlético Vélez Sarsfield y su cuer-

po de delegados, en donde disfrutamos un grato 

momento ya que siempre nos reciben de una ma-

nera muy cálida”, comentaron.

También se llevaron a cabo las recorridas de la 

Oficina Itinerante a cargo de la Secretaría Admi-

nistrativa para llevar toda la información gremial 

que necesitan los trabajadores y responder sus 

consultas respecto de la obra social. Y los desa-

yunos que con la presencia de Patricia Mártire se 

realizaron con los jubilados y jubiladas del Ter-

cer Tiempo con el fin de escuchar sus opiniones 

y las ideas que puedan aportar para ampliar la 

agenda de actividades y beneficios “para quie-

nes quieran pertenecer a esta gran familia”, 

concluyeron. 
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El secretario general del Sindicato de Obreros y Empleados de la In-
dustria del Fósforo, Encendido, Pirotecnia, Velas y Afines (SOEIFEP-
VA), Clay Jara Toledo, participó del encuentro que la Confederación 
de Sindicatos Industriales de la República Argentina (CSIRA) mantuvo 
con el ministro de Economía y precandidato a Presidente de la Na-
ción por Unión por la Patria, Sergio Massa, desarrollado en la sede 
ministerial.

F inalizado el encuentro, el secretario administrativo del Consejo Di-
rectivo de la CSIRA, Jara Toledo, valoró los alcances de la reunión. 
“Que podamos llegar a articular los sectores industriales a través de 

un proyecto que ordene la matriz productiva con el Estado, los trabajado-
res y los empresarios participando de forma coordinada, hace a la razón 
de ser de esta Confederación”.
Agregó que el hecho de “que las condiciones se fijen a través de una nor-
ma legislada en el Congreso de la Nación, potencia la esperanza de una 
auténtica producción nacional con valor agregado, para que podamos 
salir adelante desde lo económico y social, marcando el camino para el 
resto de Latinoamérica, por una Patria Grande por la que lucharon nues-
tros próceres”. 
En cuanto a su sector, Jara señaló que pese a las dificultades, “dentro de 
lo que ha pasado y pasa, nos fuimos recuperando muy de a poco e incluso 
creciendo en la fabricación de los productos tradicionales que distinguen 
a nuestra industria”, concluyó. 

% CLAY JARA TOLEDO EN LA REUNIÓN CON MASSA

Por la patria grande

% EN CASA DE GOBIERNO Y EN LA TERMINAL 5 BACTASSA

Capataces presente

E l Sindicato de Capataces Esti-
badores Portuarios y Personal 
Jerárquico de la República Ar-

gentina (SCEPPJ), liderado por Osvaldo 
Giancaspro, participó del acto oficial 
del 21 de junio en Casa de Gobierno 
por la Derogación del Decreto 870/18.
“Esta derogación pone las cosas en 
su lugar, resguarda la soberanía del 
Puerto de Buenos Aires y fundamen-
talmente lleva serenidad a las fami-
lias portuarias, sabiendo que está el 
compromiso del Estado de mantener 
la estabilidad laboral, con cada uno 
conservando sus puestos y fuente de 
trabajo”, afirmó el secretario general 
del SCEPPJ.

Por otra parte, los Capataces Por-
tuarios expresaron oportunamente 
su pesar por la partida del refe-
rente portuario de BACTSSA, Daniel 
Amarante, quien falleció el 14 de 
junio, padre de la asesora letrada 
del gremio, Sabrina Amarante, y 
tío del secretario gremial Cristian 
Flores.
Justamente, en referencia a BACTSSA, 
miembros de CD se hicieron presen-
tes en la Terminal 5 “para informar y 
trasmitirle tranquilidad a sus afilia-
dos”, siguiendo adelante en la firme 
consigna de estar “siempre junto al 
trabajador capataz y la gran familia 
portuaria”.
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% ROBERTO CORIA DESTACÓ EL TRABAJO DEL GREMIO VISIBILIZANDO A LAS MUJERES GUINCHERAS

Compromiso con la igualdad de género

El Sindicato de Guincheros y Ma-
quinistas de Grúas Móviles visibi-
liza su compromiso con la igual-
dad de género a través de hechos 
concretos que se plasman en los 
ámbitos de trabajo y las acciones 
del gremio. Así lo reafirmó su 
secretario general Roberto Coria. 
“Contamos con una buena can-
tidad de compañeras operando 
grúas y maquinas”, enfatizó el 
dirigente portuario en compañía 
de la ministra de Trabajo de la 
Nación, Kelly Olmos.

E 
l también presidente del 

Comité Regional Américas 

de la Federación Internacio-

nal de Trabajadores del Transporte 

(ITF) y secretario de Finanzas de la 

Federación Marítima Portuaria y de 

la Industria Naval de la República 

Argentina (FEMPINRA), aseguró que 

“el sindicato tiene un gran compro-

miso para capacitar y formar a las 

trabajadoras guincheras”. Y agregó: 

“Nos ocupamos en reafirmar la in-

dependencia personal y económica 

de todas las compañeras”.

En cuanto a la posición de los tra-

bajadores guincheros, Coria destacó 

que “siempre está presente la soli-

daridad de los compañeros portua-

rios para que las compañeras pue-

dan armar su propio destino”. Esto 

es fruto de las “distintas acciones 

llevadas a cabo por el sindicato para 

evitar cualquier distinción por géne-

ro” dentro de la actividad.

Finalmente, remarcó que estas po-

líticas están en línea con diversos 

artículos de la Organización Interna-

cional del Trabajo (OIT), que incluso 

se ven reflejados en los Convenios 

Colectivos de Trabajo, y que, por otra 

parte, son impulsadas desde las se-

cretarías de género que trabajan en 

la ITF y la FEMPINRA, de las cuales es 

parte el gremio guinchero.

PROFESIONALIZACIÓN
En otro orden, el sindicato guinchero 

suscribió con la Administración Ge-

neral de Puertos (AGP) un convenio 

con el objetivo de promover la pro-

fesionalización de los trabajadores 

portuarios y fomentar el desarrollo 

profesional en el sector, mediante 

un sistema de certificación basado 

en cursos teóricos y prácticos. “Para 

los trabajadores este convenio re-

presenta conocimiento y formación 

en un área tan compleja como la 

prestación de este servicio”, destacó 

Coria.

De esta manera, los programas de cer-

tificación abarcarán diversas categorías 

de maquinaria portuaria, como au-

toelevadores, reachstackers, RTG, grúas 

móviles, grúas pórtico, entre otras. 

Además de un contenido básico co-

mún, los cursos abordarán temas rela-

cionados con la infraestructura portua-

ria, la seguridad y la higiene, primeros 

auxilios, prevención de riesgos, izaje y 

estiba de cargas, entre otros. 
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El Consejo Ejecutivo Nacional de la Federación 
de Obreros y Empleados de la Industria del Pa-
pel, Cartón y Químicos (FOEIPCyQ), que lidera 
Ramón Luque, convocó a mediados de junio 
a los gremios adheridos a debatir y promover 
ideas y acciones para combatir la violencia de 
género y la necesidad de conformar la Comi-
sión de la Mujer en cada uno de los sindicatos 
federados papeleros.
En otro orden, la Federación Papelera siguió 
adelante en el reclamo de las condiciones de 
trabajo de sus representados a lo largo y ancho 
del país, en el análisis de tener que adaptar y 
readecuar los convenios colectivos de trabajo 
ante el inexorable avance tecnológico.

E 
n cuanto al reclamo acerca de las con-

diciones laborales, la entidad federativa 

encabezada por su secretario general José 

Ramón Luque, convocó a movilizar el 17 de junio 

a los papeleros de distintos puntos del país a las 

puertas de la empresa Papelera Mesopotamia Ibi-

cuy de la provincia de Entre Ríos, en reclamo por 

las condiciones inhumanas en las que trabajan las 

y los trabajadores de la misma, que no confor-

me con eso también llevan adelante un proceder 

irregular en la retención de aportes sociales y sin-

dicales que no son abonados en tiempo y forma, 

luego de ser descontados a su personal. Dichas 

irregularidades fueron denunciadas penalmente 

ante la autoridad de aplicación y la Superinten-

dencia de Riesgos del Trabajo.

AVANCE TECNOLÓGICO, INVERSIÓN Y SALARIOS
Convocados por la Federación, los referentes de 

los sindicatos papeleros adheridos se reunie-

% FEDERACIÓN PAPELERA IMPULSA LA NECESIDAD DE CONFORMAR UNA COMISIÓN DE LA MUJER QUE ABORDE LA PROBLEMÁTICA

Violencia de género, debate y acciones
ron el 27 de junio en la sede federativa en un 

encuentro propiciado por el Consejo Ejecutivo 

Nacional que lidera el secretario general José Ra-

món Luque, a fin de intercambiar ideas y debatir 

sobre la necesidad de adaptar y readecuar los 

convenios colectivos de trabajo frente al inexora-

ble avance tecnológico, la inversión realizada en 

ese aspecto por algunas empresas para adecuar 

el proceso productivo a dichos cambios, y esta 

realidad que lastimosamente no se ve reflejada 

en los salarios de las y los trabajadores, mientras 

los empresarios incrementan su rentabilidad. 

Al cabo del cónclave sindical papelero se firmó 

un acta/documento dejando constancia de todo 

lo debatido con una alta participación de re-

presentantes sindicales papeleros de Avellane-

da, Beccar, Capital Federal, Lanús, La Matanza, 

Morón y Córdoba, donde el Consejo Ejecutivo 

requirió a los presentes que “elaboren en el 

ámbito de su organización las recomendaciones 

en cuanto a condiciones técnicas, en especial, la 

incorporación de nuevas tecnologías producti-

vas, puestos de trabajo no incluidos actualmen-

te en el texto convencional, la descripción de sus 

tareas, su categorización, así como la recategori-

zación de puestos existentes con la justificación 

para tal pedido”, que deberá ser remitido a la 

Central. 
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M 
ás de 30 gremios integrantes de 

la Confederación de Sindicatos 

Industriales (CSIRA), le acercaron 

al ministro de Economía y pre candidato 

presidencial Sergio Massa, un documen-

to aprobado en la ciudad de Mar del Plata 

como “propuesta del modelo sindical para 

el país”.

“Es un trabajo que se realizó con el equipo 

técnico de cada una de las organizaciones, 

que coordinó Julián Domínguez, junto a 

diferentes universidades, donde se elaboró 

un proyecto para apuntalar el proceso pro-

ductivo, el desarrollo de la industria local 

y la generación de más y mejores puestos 

de empleo en las diferentes actividades”, 

destacó Hugo Benítez, secretario general de 

Asociación Obrera Textil de la República Ar-

gentina (AOTRA).

En diálogo con el programa “En el Día a Día” 

que conduce Abigail Lasalle por la AM R770, 

Benítez aseguró que el ministro Massa se 

comprometió “a acercarle personalmente el 

proyecto a las cámaras empresariales, para 

consensuar su impulso, con el objetivo que 

ingrese al Congreso Nacional y sea aprobado 

como ley”.

Asimismo, resaltó el apoyo a la candidatura 

presidencial del actual titular de la cartera de 

Hacienda, “desde la CGT y la inmensa mayo-

ría de los sindicatos que formamos parte del 

Movimiento Obrero”.

“Massa ya ha demostrado ser un dirigente 

que a lo largo de toda su trayectoria siempre 

se preocupó por la producción nacional, el 

mercado interno y la suma exportadora con 

valor agregado”, aseguró Benítez. 

% BENÍTEZ (AOT) DIO SU APOYO 

Sí a Massa

% ALEÑÁ CELEBRÓ LAS CONQUISTAS DEL GREMIO Y EL SALUDO DE PABLO MOYANO

64 aniversario del STVyARA
La secretaria general del Sindicato de Trabaja-
dores Viales y Afines de la República Argentina 
(STVYARA), Graciela Aleñá, celebró el 11 de ju-
lio el 64° Aniversario del gremio saludando a 
las y los trabajadores y señalando que “cada 
conquista de nuestro querido sindicato es un 
reconocimiento a la lucha de tantas y tantos 
compañeros que jamás bajaron los brazos”.
En esa instancia, Aleñá ponderó “el afectuoso 
saludo del compañero secretario general de la 
CGT y Adjunto de Camioneros, Pablo Moyano, y 
le agradecemos en nombre de todos los traba-
jadores y trabajadoras viales”.
Asimismo, en el marco de las elecciones nacio-
nales, la dirigenta advirtió la importancia de 
“que no regrese la derecha neoliberal a nuestro 
país”.

“E 
l golpe Militar, con el derrocamiento 

del General Perón, en el año 1955, 

costó que muchos compañeros fue-

sen cesanteados, despedidos y hasta desapareci-

dos, pero la voluntad de los que quedaron hizo 

posible la necesidad de lucha por su propio futuro. 

Un grupo de trabajadores viales, principalmen-

te obreros huérfanos de derechos, tratados como 

ciudadanos de segunda, decidieron conformarse 

en una entidad que los amparase y desde allí co-

menzar a reclamar dignidad y justicia social con-

vocando a todos los que quisieran sumarse a la 

lucha. Corrían tiempos violentos, de intolerancia, 

de gobiernos de factos teñidos de absolutismo. A 

pesar del contexto, así nació el 11 de julio de 1959 

nuestra Organización Gremial”, cuenta la historia 

del STVyARA, que cumple 64 años desde la firma 

del acta donde se constituyó.

NO A LA DERECHA
Por otra parte, Aleñá participó el 28 de junio de 

la asamblea del Distrito Salta, con un importante 

acompañamiento de trabajadores y trabajadoras 

de la región. En la oportunidad advirtió acerca de 

“la importancia de que no regrese la derecha neo-

liberal a nuestro país”.

Del cónclave se hicieron presentes: Carlos Saiquita, 

secretario general, y Norma Santillán, secretaria 

adjunta, de la Seccional Salta del STVYARA, Verónica 

Berlasso, secretaria general del Sindicato del 5° Dis-

trito Salta, y Patricia de la Rosa, secretaria general 

de la Seccional Entre Ríos.

“La situación del pase a planta permanente, reca-

tegorizaciones, logros obtenidos por nuestra orga-

nización”, fueron parte de los temas abordados en 

el encuentro. 

En el cierre de la asamblea, la también secretaria 

de Igualdad de Oportunidades de la CGTRA, agra-

deció el compromiso de los trabajadores y traba-

jadoras viales con el quite de colaboración que se 

está llevando a cabo, hasta tanto se resuelva el 

tema de la propuesta realizada por la organización 

sindical con respecto al aumento salarial.
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% EL SECRETARIO DE INTERNACIONALES CGT, GERARDO MARTÍNEZ (UOCRA), PARTICIPÓ DEL LANZAMIENTO DEL PROYECTO

Más y mejores empleos para jóvenes
El secretario de Relaciones Inter-
nacionales de la CGTRA, Gerardo 
Martínez, participó del lanza-
miento del nuevo proyecto “Más 
y mejores empleos para jóvenes 
en la Industria Automotriz Argen-
tina, cadenas de suministro resi-
lientes, inclusivas y sostenibles”, 
organizado por la Oficina para la 
Argentina de la Organización In-
ternacional del Trabajo (OIT). 
Este proyecto, financiado por 
el Gobierno de Japón, promue-
ve y brinda entre sus objetivos 
una excelente oportunidad para 
maximizar la contribución de las 
empresas al crecimiento sostenido 
e inclusivo a través de la genera-
ción de trabajo decente. Empleo 
digno para jóvenes en la cadena 
automotriz, en un marco de pro-
tección de derechos de las y los 
trabajadores.

“E 
l diálogo social tripar-

tito, con los actores 

sociales representati-

vos sentados en la mesa, es la cla-

ve para generar políticas públicas 

efectivas, inclusivas y concertadas en 

temas como educación y formación 

profesional para favorecer el acceso 

de las juventudes al trabajo digno y 

decente”, afirmó el líder de la Unión 

Obrera de la Construcción (UOCRA), 

Gerardo Martínez, en la apertura del 

encuentro.

Asimismo, remarcó la importancia 

de políticas públicas orientadas a 

la juventud subrayando que este 

colectivo “fue uno de los grupos 

más afectados por la pandemia en 

términos de empleo ya que en su 

mayoría trabajaban y trabajan en 

empleos precarios e informales, con 

trabajos inestables, inseguros y des-

protegidos”.

Estuvieron presentes en la apertura 

la directora de la Oficina País de la 

OIT en Buenos Aires, Yukiko Arai, la 

ministra de Trabajo, Empleo y Se-

guridad Social de la Nación, Raquel 

Kelly Olmos, el ministro de Trabajo 

de la Provincia de Córdoba, Omar 

Sereno, la jefa de Gabinete del Mi-

nisterio de Trabajo de la Provincia 

de Buenos Aires, Cecilia Cecchini, el 

embajador extraordinario y pleni-

potenciario del Japón en la Repú-

blica Argentina, Hiroshi Yamauchi, 

y el director ejecutivo de la Aso-

ciación de Fabricantes de Automo-

tores (ADEFA), Fernando Rodríguez 

Canedo.

El proyecto “Más y mejores empleos 

para jóvenes en la industria auto-

motriz argentina, cadenas de sumi-

nistro resilientes, inclusivas y soste-

nibles”, busca beneficiar a las y los 

trabajadores jóvenes (empleados 

y desempleados), con un enfoque 

particular en el apoyo a las perso-

nas en situaciones más vulnerables 

con el fin de promover la igualdad 

de género, empoderar a las mu-

jeres y las niñas y reducir las des-

igualdades. El proyecto adopta un 

“enfoque de cadena de suministro 

colaborativo” y prevé acciones tales 

como: Generar datos e información 

sobre oportunidades y desafíos 

para la generación de empleo joven 

en el sector. Fortalecer capacidades 

de actores sociales para promover 

la conducta empresaria responsa-

ble. Diálogos entre interlocutores 

sociales de la cadena automotriz y 

elaboración de Plan de Acción sec-

torial.

La Secretaría de Relaciones Interna-

cionales de la CGTRA, a solicitud de 

la OIT, articuló el acercamiento de 

los sindicatos SMATA y UOM para que 

sean parte del proyecto.
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% EL LIDER DE ATSA LA PLATA JUNTO A ALAK Y KICILLOF EN LA PRESENTACIÓN DE LA LISTA DE UNIÓN POR LA PATRIA

Pedro Borgini es precandidato a senador

“Esta convocatoria para volver a te-
ner un país, un gobierno provincial 
y municipal como el que queremos, 
solo la puede lograr el movimiento 
obrero unido y el peronismo unido”, 
expresó el líder de la ATSA Regional 
La Plata, Pedro Borgini, el 8 de julio 
en el acto de lanzamiento de la Lista 
2 Unión por la Patria que se realizó en 
la ciudad capital de la provincia de 
Buenos Aires y fue encabezado por el 
gobernador Axel Kicillof. 
“Necesitamos estar todos unidos 
para lograr este 22 de octubre que 
Axel Kicillof sea gobernador, que Ju-
lio Alak sea intendente de La Plata, 
que Florencia Saintout sea senadora 
y que Sergio Massa sea el Presidente 
de la Nación”, enfatizó Borgini. 

E 
sta es “una Lista que lleva 

la esperanza al pueblo ar-

gentino, de más educación, 

de más salud, de más inclusión, de 

más derechos para todas y todos los 

compañeros del país”, remarcó el 

dirigente de vasta experiencia en el 

Honorable Concejo Deliberante de la 

Ciudad de La Plata.

“Eso es lo que se busca y eso es lo 

que tenemos que lograr el 13 de 

agosto y el 22 de octubre: Tenemos 

que reventar las urnas con el voto 

peronista para que Julio Alak vuelva 

a la Intendencia, Axel Kicillof al go-

bierno provincial, Florencia Saintout 

senadora, y Sergio Massa Presiden-

te de todos los argentinos”, arengó 

Borgini durante su discurso en el 

acto que se llevó a cabo en las ins-

talaciones del camping de UPCN, que 

contó con el acompañamiento de 

dirigentes de los gremios que con-

forman la CGT Regional La Plata, en 

apoyo a la pre candidatura de Borgi-

ni como representante en la lista por 

el movimiento obrero organizado.

Pedro Borgini alertó que “es muy 

importante que el peronismo vuelva 

a ganar, porque si no volveremos a 

los cuatro años del macrismo. Y esa 

derecha y ultra derecha hoy viene 

con más represión, con más ajuste 

y quitándonos todos los derechos 

y conquistas que lograron el movi-

miento obrero junto al peronismo. 

No vamos a dejar que eso suceda, 

compañeras y compañeros”, dijo 

con ímpetu Borgini. 

EL PAÍS
En un tramo de su alocución, Borgi-

ni se refirió a las bondades que pre-

senta la Argentina y que se poten-

ciarán si llega a la Presidencia Unión 

por la Patria.

“Nuestro país es rico en recursos na-

turales, pero tenemos que darle ese 

valor agregado. Tenemos el 56% del 

litio en el triángulo Chile, Bolivia y 

Argentina, pero no tenemos que 

seguir vendiéndolo al exterior como 

un simple producto natural, sino 

darle valor agregado produciendo 

las baterías para celulares y auto-

móviles. Eso nos va a dar el ingreso 

de divisas que necesitamos”, expli-

có el líder de la Sanidad platense y 

secretario de Finanzas de la FATSA a 

nivel nacional.

“Lo mismo sucede con Vaca Muerta, 

donde tenemos uno de los mayores 

yacimientos de petróleo no con-

vencional y gas no convencional. 

Mañana se inaugura el gasoducto 

Presidente Néstor Kirchner, la obra 

más importante de los últimos años. 

Ese gas también nos va a permitir 

dejar de depender del ingreso ex-

terno y pagar con divisas”, detalló 

con respecto a su utilización en las 

actividades productivas.

LA CIUDAD
Antes de cerrar su discurso, Borgini 

se refirió a su querida ciudad de La 

Plata, “ciudad en la que nací, me 

crié, estudié y formé mi familia. Una 

ciudad de la cual estoy orgulloso 

como todos ustedes”. Pero también, 

“una ciudad que lamentablemente 

hace ocho años está olvidada por 

este gobierno de Cambiemos (dijo 

en referencia a la gestión municipal 

de Julio Garro), una ciudad a la que 

le ponen palitos y le pintan algunas 

bicisendas, pero donde no se hizo 

más nada”, afirmó. Por eso, remar-

có que “tenemos que volver a ese 

gobierno municipal que transformó 

la ciudad de La Plata, que fue el de 

Julio Alak, un gobierno excepcional 

para esta ciudad”, destacó Borgini 

ante los aplausos de los presentes.

“Necesitamos un gobierno munici-

pal que articule con las otras inten-

dencias de la región, de Ensenada y 

de Berisso. Un gobierno que tiene 

que articular con la universidad para 

poder lograr que la producción de La 

Plata del sector frutihortícola tenga 

los caminos necesarios para sacar 

esa producción. Tiene que haber co-

nectividad con la ruta 6, la calle 90, 

el puerto, y el añorado aeropuerto 

de la ciudad de La Plata que tanto 

necesitamos”, detalló.

Finalmente expresó con firmeza 

y convicción que “el movimiento 

obrero sabe de luchas, y ¡si las sa-

brá! desde aquel 17 de octubre de 

1945 que de la región salieron los 

compañeros y compañeras de los 

frigoríficos y de las fábricas junto a la 

compañera Evita para pedir la libe-

ración del General Perón... Nosotros 

tenemos que ir hacia esa lucha con-

tra la derecha que viene por todas 

nuestras conquistas. Y esas conquis-

tas no las vamos a entregar. La dere-

cha dice que los gremios defienden 

privilegios. No, compañeros, de-

fendemos derechos, derechos bien 

logrados de compañeros que dieron 

su vida por esos derechos que hoy 

tenemos”, remató el referente sin-

dical candidato a senador provincial 

por la Lista 8 de Unidos por la Patria. 
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NOTA DE TAPA

Salud y Trabajo en riesgo
% EL CONGRESO DEL SINDICATO DE SALUD PÚBLICA ADVIRTIÓ LAS CONSECUENCIAS ANTE UN EVENTUAL Y POTENCIAL CAMBIO DE GOBIERNO  

Encabezado por su secretario general Miguel 
Zubieta el 5, 6 y 7 de julio tuvo lugar en las 
instalaciones del Hotel FATSA de la Ciudad de 
Mar de Plata el Congreso General Ordinario 
2023 del Sindicato de Salud Pública de la 
Provincia de Buenos Aires (SSP), que además 
del tratamiento formal analizó el panora-
ma político y las consecuencias que pudiera 
sufrir el sistema de salud y los trabajadores 
ante un eventual y potencial cambio de go-
bierno.
Zubieta expresó que “fue un éxito rotundo 
nuestro Congreso y se alcanzaron todos los 
objetivos que nos habíamos trazado” y de-
talló que se hizo hincapié “en la sindicali-
zación para la defensa de todos los derechos 
adquiridos, y para seguir trabajando en las 
conquistas que aún nos faltan.”

D 
el Congreso participaron más de 400 Con-

gresales de la Provincia de Buenos Aires, 

pertenecientes al sector de los Jubilados y 

Pensionados del IPS, referentes de los municipios 

adheridos, además de representantes del sector 

Sanitario de la Provincia. También funcionarios de 

la Secretaría de Niñez y Adolescencia, del Ministe-

rio de Desarrollo Social y de la Secretaría General 

(Ex imprenta).

También contaron con la presencia de Héctor Daer, 

secretario general de FATSA y secretario general de 

la CGT Nacional, y Carlos West Ocampo, presiden-

te de la “Agrupación 8 de Marzo” y secretario de 

Educación de la Federación.

En su primera parte, el Congreso dio tratamiento 

y aprobación a las cuestiones formales del Orden 

del Día, tras lo cual se realizó una presentación 

abarcando el panorama político, el estado de la 

situación no solo a nivel nacional, sino también 

a nivel provincial y municipal. Se analizaron las 

consecuencias que pudiera sufrir el sistema de 

salud en un eventual cambio de gobierno y el es-

tado de la situación actual del Sistema Sanitario 

Provincial.

Posteriormente, se abarcaron las principales te-

máticas sobre los pilares en los que se basa su 

organización sindical. La primera de ellas fue 

“la Temática Sindical donde se visibilizó la pro-

blemática que estamos viviendo no solo dentro 

de los hospitales provinciales y los municipales, 

sino también las consecuencias que impactan di-

rectamente en el estado del sistema previsional y 

nuestra Obra Social (IOMA)”, explicaron. 

PRECARIEDAD LABORAL
Un ejemplo de la misma es “la gran precariedad 

laboral que existe en nuestra jurisdicción”, mar-

caron. Por esta situación, el SSP decidió elevar 

al ministro de Salud la propuesta formal que le 

hicieron en forma verbal, “sobre los compañeros 

y compañeras que están bajo esta condición. La 

misma se torna bastante irregular por tener una 

beca de 30 horas, que son las famosas becas de 

capacitación sanitaria o ex beca de vacunación”.

El pedido al ministro consiste en que “a estos 

compañeros y compañeras podamos formar-

los mientras están trabajando, de acuerdo a las 

necesidades que tiene el sistema”. Por ejemplo, 

explicaron, “podríamos estar formando de acá a 

tres años a estos trabajadores para que estén en 

condiciones de ingresar al sistema como enferme-

ros o aquello que requiera el sistema sanitario de 

acuerdo al hospital donde trabaja. Obviamente es 

una manera de empezar a luchar contra esa pre-

cariedad que nos queda”, afirmaron.

TEMÁTICA SOCIAL
Luego abordaron la Temática Social, donde pu-

dieron vislumbrar todo el trabajo que hace la 

organización desde ese punto, como por ejemplo 
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Salud y Trabajo en riesgo

el que realizan junto al Instituto de Hemoterapia 

sobre la Campaña de Donación de Sangre, por eso 

también contaron allí con la presencia de la direc-

tora Laura González. En ella se abordaron temas 

como la necesidad imperiosa de continuar con las 

Campañas de la Donación de Sangre y, con ellas, 

paliar en algo la delicada situación del banco de 

sangre. 

También se refirieron a las campañas encaradas a 

nivel social por las distintas Secretarías como ser 

la Capacitación en la prevención de Diabetes en 

la Vía Pública o en las acciones para detectar la 

Hipertensión en la Comunidad con la participa-

ción de los alumnos de Enfermería del Instituto de 

Formación y Capacitación del gremio.

También se trataron temas como la modernización 

del complejo deportivo “Camping 8 de Marzo”, los 

beneficios de Turismo en sus hoteles, la entrega 

útiles escolares en toda la Provincia y las Rifas y 

Cajas Navideñas, entre otros.

CAPACITACIÓN
Por último, se habló sobre la Temática de Capaci-

tación, que incluyó toda la formación que reali-

zan, no solamente a nivel provincial, sino a nivel 

nacional, desde la FATSA.

A su vez se desarrollaron diálogos sobre las acti-

vidades de los institutos propios, tanto en ciudad 

de La Plata como en el Instituto de Mar del Plata. 

También destacaron el Convenio que establecieron 

como organización, directamente con la Universi-

dad Isalud, donde forman licenciados en distintas 

profesiones, como los Licenciados en Enfermería, 

en Bioimágenes, en Instrumentación Quirúrgica y 

otras tantas Carreras Universitarias. 

“De esta manera podemos resaltar con hechos 

todo un fuerte trabajo sobre el tema de Formación 

y la Capacitación que pudo tratarse con todos y 

todas las Congresales participantes, la gran ero-

gación que conlleva para nuestra organización y 

el gran desafío de sostener este programa a largo 

plazo”, recalcaron.

MUCHO MÁS
Otro tema de gran magnitud fue el desarrollo de 

la Plataforma Digital, donde pudieron ver las úl-

timas actualizaciones de la organización en ma-

teria digital. El objetivo fue presentar al Congreso 

“una herramienta que acorte distancias y facilite 

el trabajo de todas y todos nuestro delegados y 

delegadas”. Además, se presentó un informe so-

bre el Observatorio de RRHH en salud, por medio 

del Sistema de Unidad de Análisis (SUA). Al cierre 

de la jornada del jueves, el secretario general 

Miguel Zubieta junto al de la Negociación Colec-

tiva hicieron un informe de la situación salarial, 

respecto de la Inflación entre los años 2012 y la 

actualidad.

A nivel internacional, el viernes 7 de julio reali-

zaron un encuentro virtual por medio de la pla-

taforma Zoom, con los distintos gremios de Cui-

dados de la Región Americana. Donde contaron 

con la presencia de Adrián Dutschi, jefe mundial 

de UNI Cuidados, Pierangelo Raineri, presidente 

de UNI Cuidados Europa, y por nuestro continente 

estuvieron Matt Yarnell, del SEIU-Estados Unidos, 

Gloria Flores FENASSAP de Chile, Willy Ponce de la 

FED-CUT de Perú. También participó el director 

regional de UNICare America Alan Sable, quien 

lo hizo de manera presencial. El encuentro estu-

vo coordinado por Adriana Rosenzvaig de FATSA, 

donde pudieron dialogar sobre la realidad a nivel 

internacional con los trabajadores y trabajadoras 

de cuidados en todo el mundo.

Otros de los temas que trataron y analizaron fue 

la problemática provincial de los trabajadores 

públicos, abordada a través del secretario general 

de la FEGEPPBA, Julio Castro, y de los trabajadores 

del Sector Privado por medio del secretario general 

de ATSA La Plata, Pedro Borgini. A nivel nacional 

contaron con la presencia de Héctor Daer, secreta-

rio general de FATSA y secretario general de la CGT 

nacional, y Carlos West Ocampo, presidente de la 

“Agrupación 8 de Marzo” y secretario de Educa-

ción de la Federación.

En la última jornada del Congreso, se realizó una 

reunión sectorial de Enfermería donde participa-

ron los más de 80 enfermeros que formaron parte 

del Congreso Provincial, donde fueron invitados 

a representar al SSP en el Congreso Nacional de 

Enfermería, que se realizará en el mes de agosto 

en la ciudad de La Falda, Córdoba. De la misma 

manera se llevó adelante una sectorial de Asuntos 

Municipales y una sectorial de Jubilados y Pensio-

nados para analizar la situación del Instituto de 

Previsión Social.

Por último, se dio cierre al encuentro con la lectura 

del documento final, oportunidad donde Zubieta 

expresó: “Fue un éxito rotundo nuestro Congreso 

y se alcanzaron todos los objetivos que nos había-

mos trazado. Seguimos afianzando la Unidad, la 

Solidaridad y la Organización, haciendo hincapié 

en la sindicalización para la defensa del todos los 

derechos adquiridos, y para seguir trabajando en 

las conquistas que aún nos faltan”.
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% EL MINISTRO DE TRABAJO DE LA PBA DE GRAN GESTIÓN PERONISTA TUVO FUERTE PARTICIPACIÓN EN GINEBRA

Walter Correa marca protagonismo en la OIT
El ministro de Trabajo de la Pro-
vincia de Buenos Aires, Walter 
Correa, formó parte de la aper-
tura de la Cumbre del Mundo del 
Trabajo “Justicia Social para To-
das y Todos”, la 111° Conferencia 
de la Organización Internacional 
del Trabajo en Ginebra, Suiza, 
que se desarrolló a mediados de 
junio. También participó de un 
encuentro de jóvenes dirigentes 
sindicales, que tuvo como obje-
tivo dialogar sobre acciones que 
fomenten el diálogo tripartito y 
la justicia social. Además, junto 
a la jefa de gabinete, Cecilia Cec-
chini, participó del conversatorio 
“Allende, el gobierno de las y los 
trabajadores”, en el marco de los 
50 años del golpe cívico militar 
en Chile. Jornada que estuvo 
organizada por la delegación 
chilena de la Central Unitaria 
de Trabajadores y Trabajadores 
CUT-Chile. Y tuvo fuerte protago-
nismo en otras actividades en el 
marco de las jornadas que ante-
cedieron a la inauguración.

E 
n otro orden, el 12 de junio 

fecha en que se conmemora 

el Día Mundial Contra el Tra-

bajo Infantil, Correa, también líder 

de los Trabajadores del Cuero y los 

Obreros Curtidores, acompañó junto 

al secretario de Relaciones Interna-

cionales de la CGTRA, Gerardo Mar-

tínez, la exposición de la titular del 

Ministerio de Trabajo de la Nación, 

Kelly Olmos, en la 111° Conferencia 

de la Organización Internacional 

del Trabajo. 

En la Conferencia de la OIT, Correa 

participó en compañía de la jefa 

de gabinete bonaerense, Cecilia 

Cecchini, de la reunión del Gru-

po Latinoamericano y el Caribe 

(GRULAC), en representación de la 

Provincia de Buenos Aires. Espacio 

dónde también fueron parte Kelly 

Olmos, Gerardo Martínez, Cristián 

Jerónimo (Empleados del Vidrio), 

y Roberto Baradel (SUTEBA), junto 

a otros miembros de la delegación 

argentina. 

A su vez Correa y Cecchini mantu-

vieron un encuentro con Kailash 

Satyarthi, activista indio por los 

derechos de los niños y ganador 

del Premio Nobel de la Paz en 

2014, en reconocimiento por su 

lucha contra la explotación de los 

niños y la lucha contra el analfa-

betismo. Desde 1980, año en que 

fundó el movimiento “Bachpan 

Bachao Andolan” (Salvar a la In-

fancia), Satyarthi se mantuvo en 

la primera línea de la lucha contra 

la esclavitud y el trabajo infantil, 

contribuyendo a liberar de la ex-

plotación a más de 85.000 niños 

en la India mediante la educación 

y la reinserción social.

En este marco, el ministro de Traba-

jo bonaerense Walter Correa, que el 

próximo 24 de agosto cumplirá un 

año al frente de la cartera laboral, 

se manifestó en línea con la pro-

puesta de este 2023 de la OIT que 

hace eje en la Justicia Social en el 

mundo del trabajo, lineamiento 

central de la doctrina peronista que 

Correa plasma en su gestión minis-

terial.



22
Crónica Sindical. Julio 2023

% EN EL MARCO DEL TRABAJO CONJUNTO QUE LLEVAN ADELANTE CON LA MESA SINDICAL “EL SALARIO NO ES GANANCIA” 

Funcionarios de Economía visitaron APSEE

El 6 de julio la Asociación del 
Personal Superior de Empresa de 
Energía (APSEE) recibió en su sede 
a la secretaria de Ingresos Públi-
cos del Ministerio de Economía, 
Claudia Balestrini, y al subsecre-
tario de la AFIP Daniel Reposo, en 
representación del administrador 
federal del organismo, Carlos Cas-
tagneto. 
En ese marco, el secretario general 
de la APSEE, Carlos Minucci, y el 
secretario de Relaciones Sindica-
les, Claudio Guida, conjuntamente 
con la Mesa Sindical “El Salario No 
Es Ganancia”, que agrupa más de 
50 Gremios, brindaron una cena 
de camaradería en honor a la ges-
tión que vienen desarrollando so-
bre la reducción del costo de este 
impuesto sobre el salario de sus 
representados.
En este contexto, a través de un 
comunicado los integrantes de la 
Mesa Sindical dijeron “Basta de 
dilaciones... Los trabajadores y 
trabajadoras agotamos la pacien-
cia”, al denunciar que “las em-
presas no cumplen y descuentan 
en forma arbitraria”, cuando “el 
Ministerio de Economía y la Mesa 
Sindical cumplieron” con su parte. 

T al como relató la APSEE en 
ese sentido, “la Mesa Sindical 
‘El Salario No es Ganancia’ y 

el Ministerio de Economía tuvieron 
varios meses de negociaciones para 
aliviar parcialmente el impacto del 
injusto impuesto a las ganancias so-
bre los salarios de un millón de tra-
bajadores y trabajadoras”. A su vez, 
la Subsecretaría de Ingresos Públicos 
diseñó y publicó dos dictámenes que 
cumplen ese objetivo e informó que 
dichas normas son de aplicación in-
mediata y obligatoria.
También “la AFIP comunicó a las em-
presas, organismos del Estado y entes 
públicos no estatales, que cumple 

solo un papel recaudador y no debe 
interpretar los dictámenes emanados 
de una autoridad superior, por lo que 
no debe realizar ninguna notificación 
adicional”.
Por su parte, el Ministerio de Traba-
jo convocó a empresas y sindicatos 
a utilizar las herramientas existentes 
para que el beneficio de la mejora 
parcial sea una realidad. Sin embar-
go, “la mayoría de las empresas, or-
ganismos del Estado y entes públicos 
no estatales no lo aplican y generan 
descuentos ilegítimos que perjudican 

a un millón de trabajadores y traba-
jadoras”, detallaron.
Explicaron entonces que “las horas 
extras realizadas en sábado, domin-
go, feriados y/o descansos semanales 
para personal de turno, quebranto 
o falla de caja, bonificaciones por 
productividad, eficiencia, gratifi-
caciones, plus remunerativo u otra 
denominación, viáticos, antigüe-
dad, zona, turnos, guardias pasivas, 
asignación jerárquica o por mayor 
responsabilidad, inspección de obra, 
por especialización o de similar na-
turaleza, deben tener descuentos 
menores a los aplicados hasta el 
presente y debe liquidarse una de-
volución por lo descontado de más 
en forma retroactiva al 1º de enero 
de 2023”.
Al respecto la Mesa Sindical advirtió 
que “los recibos deben cantar claro” 
y que “los empleadores deben aban-
donar esta actitud ilegal”.
“No hay más excusas”, plantearon. 
“Exigimos una liquidación correcta 
de nuestros haberes y su devolución 
retroactiva y que se acabe este po-
tencial boicot patronal”, reiteraron y 
advirtieron que “de lo contrario, las y 
los trabajadores afectados y sus orga-
nizaciones sindicales responderemos 
con unidad y contundencia ante las 
maniobras de las empresas, organis-
mos del Estado y entes públicos no 
estatales”. 
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E 
l Sindicato de Obreros y Empleados 

Tintoreros, Sombrereros y Lavaderos 

de la República Argentina UOETSYLRA 

acompañó, con la presencia de su secretario 

general Luis Pandolfi, el proyecto de los gre-

mios industriales nucleados en la Confede-

ración de Sindicatos Industriales presentado 

ante el ministro de Economía y candidato a 

Presidente, Sergio Massa. 

La CSIRA se dio cita en la sede ministerial para 

avanzar en un proyecto de ley que involucre 

a todos los sectores productivos, consen-

suando con los empresarios industriales 

una norma que desde el Congreso Nacional 

establezca condiciones “para incrementar la 

producción, la exportación con valor agrega-

do y la generación de más y mejores puestos 

de empleo”.

Asimismo, los referentes gremiales se com-

prometieron a acompañar la gestión de la 

cartera de Hacienda y la figura de Massa en 

su lanzamiento electoral presidencial. Para-

lelamente, enfatizaron que “no permitirán 

que se instrumenten medidas que avan-

cen sobre los derechos laborales que están 

anunciando las alianzas y fuerzas partidarias 

de la oposición”.

% CON LA CSIRA Y MASSA

UOETSYLRA

% LA FATFA CERRÓ EL SEMESTRE CON UNA READECUACIÓN SALARIAL

Sostener el poder de compra
“Continuando con la política de actualiza-
ción salarial emprendida, en lo que va del 
2023 hemos acordado el primer semestre 
como siempre, en forma trimestral ene-
ro-marzo y abril-junio, pero a diferencia 
de años anteriores, hemos logrado con el 
sector empresarios de farmacia una reade-
cuación en los salarios para junio y julio 
con sumas extraordinarias no remunerati-
vas, para reforzar el poder adquisitivo de 
los trabajadores de farmacia, a raíz de los 
valores inflacionarios”, detalló el secretario 
general de la Federación Argentina de Tra-
bajadores de Farmacia (FATFA), Sergio Had-
dad al término del acuerdo. 

E 
n ese marco también se acordó un SAC 

(aguinaldo) en base a las sumas no re-

munerativas de este acuerdo, para los 

meses de julio, agosto y septiembre. Esta es la 

primera vez que figura un SAC como concepto, 

porque anteriormente si bien se contemplaba 

estaba incluido en los porcentajes de actuali-

zación salarial.

La FATFA aclaró que queda por delante acordar 

el trimestre julio-septiembre. Para ello, ya han 

tomado contacto con los empresarios, y está 

previsto dar inicio formal a la negociación pa-

ritaria el 19 de julio.

Al respecto Haddad afirmó que esta discusión 

salarial “no va a ser compleja porque ya es-

tamos llegando a un entendimiento previo 

en virtud de la pérdida del poder adquisitivo, 

tomando como base los valores del último tri-

mestre de inflación”.

También hizo un resumen de los acuerdos 2023 

y lo que resta por delante. “Lo que sucedió 

durante lo que va del año es que en el pri-

mer trimestre quedamos algo por debajo de la 

inflación, en el segundo trimestre la recompo-

sición fue pareja, y ahora acabamos de cerrar 

este reajuste para saldar las diferencias del se-

mestre, camino a la nueva discusión paritaria 

y la siguiente con la que cerraremos el periodo 

2023”.

El panorama de las negociaciones salariales 

en todas las actividades es complejo porque 

la inflación empuja a la discusión trimestral e 

incluso, como en este caso, a una readecua-

ción previa para ayudar a sostener el poder de 

compra.

En ese marco, la FATFA hizo una comparación 

simple de cómo fue la línea de crecimiento sa-

larial en un año y medio desde que asumió 

esta conducción liderada por Sergio Haddad: 

El salario básico de la categoría testigo de Per-

sonal en Gestión de Farmacia en octubre 2021 

era de $72.836 y hoy, en julio 2023 está en 

$250.055.

También es cierto que, en el marco de un año 

político, en el que despunta la incertidum-

bre y escasean las certezas, se dificulta medir 

cómo será la situación económica del país en 

relación con los haberes de los trabajadores. 

Por eso, la FATFA apuesta a seguir trabajando 

constantemente por el sostenimiento de los 

salarios de las trabajadoras y trabajadores de 

farmacia.

En síntesis, “concluimos la discusión paritaria 

del primer semestre y ya comenzamos las ne-

gociaciones para lo que resta del 2023, siempre 

con el objetivo de evitar el deterioro salarial 

por el aumento del costo de vida”, señaló Ha-

ddad.
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La Unión de Recibidores de Granos y Anexos de la República Argentina 
(URGARA), que conduce el secretario general Pablo Palacio, celebró el 23 
de junio en la filial Bahía Blanca “un encuentro académico marcado por 
la alegría y la emoción”, al hacer entrega de los certificados del curso de 
Perito Clasificador de Cereales, Legumbres y Oleaginosas correspondien-
tes a los ciclos lectivos 2020/21/22 en dependencias de ese gremio, que 
fue la sede en dónde se dictó el curso a través del Centro de Formación 
Profesional 422, CEFORGA, dirigido por el Dr. Fernando Caminos.

E n el acto, que contó con la presencia de Pablo Palacios, los pre-
sentes ponderaron la importancia de generar a través de la capa-
citación herramientas para un futuro mejor para los trabajadores.

Los cincuenta títulos y diplomas fueron entregados por el conductor del 
gremio, junto a sus pares de la Comisión Directiva Nacional, miembros 
de la Comisión Directiva local, y el director del CFP, Fernando Caminos.
El encuentro se desarrolló en un clima de alegría y compañerismo, con 
la satisfacción de saber que cada certificado significa, en realidad, una 
nueva herramienta en poder de aquellos que lo obtuvieron.
El secretario gremial Miguel Rodríguez y la Comisión Directiva de URGARA 
Bahía Blanca acompañaron la entrega y celebraron el permanente com-
promiso del gremio con la capacitación y la cultura.
El encuentro sirvió, además, para que el director del CFP anunciara la po-
sibilidad de la creación del Centro Educativo Nivel Secundario CENS, des-
tinado a la población adulta que no pudo concluir sus estudios secunda-
rios. El CENS está pensado para la familia de URGARA, sin embargo, como 
es habitual en nuestras prácticas, estaría abierto a toda la comunidad. 

% URGARA ENTREGÓ CERTIFICADOS A PERITOS

Por un futuro mejor

% MATURANO (FRATERNIDAD) ENCABEZÓ LA REINAUGURACIÓN

Reabren la Escuela Gallini
El 20 de junio en el marco del 136º 
Aniversario de su fundación, el Sin-
dicato de Conductores de Trenes La 
Fraternidad, liderado por Omar Ma-
turano, inauguró la remodelación de 
la centenaria Escuela Técnica Ferro-
viaria Carlos Gallini, que reabrió sus 
puertas. En ese edificio de la locali-
dad de San Martín funcionan ade-
más las Seccionales San Martín Vapor 
y Compañero Carlos Roberto Zamora, 
de la Línea Mitre.

E 
l acto realizado en la histórica 

y restaurada sede de la calle 

Sarmiento 2069 del partido 

bonaerense de General San Martín fue 

encabezado por el secretario general de 

La Fraternidad, Omar Maturano; el di-

rectivo de la Línea Mitre, Nicolás Galea-

no, miembro del Secretariado Nacional, 

y referentes de distintas seccionales del 

gremio que fueron parte de esta gran 

celebración fraternal.

En su discurso, el conductor de La Fra-

ternidad, Omar Maturano, destacó y 

puso en valor “nuestras escuelas, las 

escuelas de nuestro gremio que con-

vocan a nuestros compañeros a seguir 

estudiando”, y al gremio a fortalecer 

el objetivo permanente de “seguir 

formándolos”, en una escuela que 

también se abre a la comunidad de 

San Martín, detalló el líder nacional 

de los trabajadores conductores de 

trenes.

Se trata, abundó Maturano sobre las 

sedes educativas del gremio, de “es-

cuelas talleres, escuelas que la gente 

verdaderamente necesita, escuelas en 

las que se plasma la tarea de nuestro 

sindicato de capacitar a nuestros con-

ductores, capacitarlos no solamente por 

el hecho de recibir una capacitación, 

sino también para que luego puedan 

liberar esos conocimientos recibidos”, 

afirmó convencido de la importancia 

de la capacitación que brindan.

Asimismo, Maturano felicitó “a quienes 

hicieron el esfuerzo de hacer realidad 

esta obra, a todos quienes pusieron todo 

de sí para poder concretarla. Felicitacio-

nes a nuestra querida municipalidad. 

Dios y la Virgen María los bendigan a to-

dos ustedes y a sus familias”, concluyó.

Por su parte, Nicolás Galeano remarcó 

que “este es el gran esfuerzo que ve-

nimos haciendo durante más de cinco 

años, y cuando digo el esfuerzo me re-

fiero al aporte que vienen haciendo to-

dos los compañeros de la Seccional San 

Martín Vapor y el compañero Carlos Ro-

berto Zamora de José León Suárez, que 

venimos, venimos y venimos, y hoy es 

una realidad”, finalizó diciendo el tam-

bién referente de la Juventud Fraternal 

que lidera el secretario de la Juventud 

de la CGTRA, Sebastián Maturano. 
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El 16 de junio, la Asociación Sindical de Motociclistas, Mensajeros 
y Servicios (ASIMM) fue sede del “Foro de Trabajadores en Plata-
formas Digitales” organizado por la Federación Internacional de 
Trabajadores del Transporte (ITF). 
El panel cabecera estuvo integrado por los referentes de los gre-
mios más afectados por esta modalidad laboral: Marcelo Pariente, 
secretario general de ASIMM, y Miguel Soto, secretario adjunto del 
Sindicato de Peones de Taxis de Capital Federal. 

E stuvieron acompañados por Omar Plaini, Jorge Aruto, coordi-
nador nacional de ITF Argentina y Emiliano Addisi, secretario 
regional adjunto de ITF Américas. Y participó el autor del libro 

de ITF: “Visión Crítica de la IV Revolución Industrial: Una mirada desde 
el peronismo”, Federico Addisi, edición que se repartió entre los asis-
tentes junto al caso testigo de la lucha de ASIMM.  
Marcelo Pariente destacó que “las plataformas no conciben cumplir 
con las normativas de ningún país, y Argentina con la crisis de hoy 
representa un paraíso para precarizar”. Y reflexionó sobre la existen-
cia de “estas empresas paralelas como MercadoFlex, a medida para 
moldear un trabajador sin garantías y persiguiendo cualquier actitud 
de solidaridad sindical que permita mejorar sus pésimas condiciones 
laborales”. 
Detalló que “todas esas plataformas como Rappi y Pedidos Ya generan 
trabajo para los repartidores, pero niegan que al estar precarizados sus 
ganancias se multiplican, el Estado no recauda y se embolsan un ne-
gocio millonario de manera impune. Debemos ponerle un marco re-
gulatorio definitivo para frenar este atropello del que algunos políticos 
y funcionarios como el macrismo son cómplices. Y no solo eso, muchas 
veces sus estructuras son financiadas por las propias aplicaciones”.

% SOBRE LOS TRABAJADORES DE PLATAFORMAS DIGITALES

Foro de la ITF en ASIMM

% SU CONDUCCIÓN ANUNCIÓ EL APOYO A LA FÓRMULA UXC

La CATT con Massa-Rossi
La Confederación Argentina de 
Trabajadores del Transporte (CATT) 
anunció que apoyará a “la fór-
mula presidencial de la coalición 
Unión por la Patria (UP) Mas-
sa-Rossi”. Así se resolvió este 5 de 
julio en una reunión del Consejo 
Directivo en la sede central de 
Av. Jujuy 1074, a la que asistieron 
casi 40 organizaciones sindica-
les del transporte. “Sergio Massa 
tiene experiencia y capacidad, y 
está consustanciado con la rea-
lidad del transporte integral”, 
manifestaron a través de un co-
municado de prensa firmado por 
el secretario general Sergio Sasia 
(Unión Ferroviaria) y el secretario 
de Prensa Juan Pablo Brey (Aero-
navegantes).

L a CATT, si bien reconoció “la 
grandeza de todos los com-
pañeros y compañeras que 

supieron dar el paso en la búsqueda 
de la Unidad”, subrayó que “resulta 
imprescindible que nuestro frente 
electoral siente las bases concretas 
de un proyecto de país que tenga 
como ejes principales la producción, 
el desarrollo y la generación de em-
pleo. Resulta indispensable generar 
políticas que apunten a combatir el 
flagelo de la inflación que impacta 
fuertemente y que retrasa en mu-
chos sectores el poder adquisitivo 
de los salarios, como así también 
gestionar para reducir la pobreza, 
la indigencia, la inseguridad”. Y 
agregaron: “Es prioritario generar 
más riqueza nacional con empleo 
de calidad y con una mirada federal 
con políticas de estado y programas 

de gobierno que permitan el creci-
miento del país”.
En ese marco la Confederación su-
brayó la necesidad de establecer 
políticas concretas que contem-
plen al transporte en su totalidad, 
remarcando que “reconfigurar la 
matriz del transporte integral es una 
materia pendiente. Se necesita un 
plan a corto, mediano y largo pla-
zo con inversiones concretas en los 
distintos modos de transporte, ca-
rretero, ferroviario, marítimo, aéreo, 
fluvial, portuario e industria naval, 
y recuperar la Bandera Nacional 
como símbolo de Soberanía y cre-
cimiento”. En esa línea, destacaron 
que “el compañero Sergio Massa 
tiene experiencia y capacidad, y está 
consustanciado con la realidad del 
transporte integral, como también 
conocemos su visión y compromiso 
sobre este tema tan importante”.
Finalmente, la CATT puso el acento 
en su predisposición para ser parte 
de esas políticas, indicando que “las 
y los trabajadores del transporte vi-
vimos la realidad y desde la expe-
riencia queremos aportar y ser pro-
tagonistas para generar propuestas 
concretas que apunten al desarrollo 
de las distintas actividades, sin ol-
vidar la importancia del transporte 
multimodal para optimizar los costos 
de logística, mejorar las condiciones 
laborales y recuperar el Trabajo Ar-
gentino”. 
“Nuestro compromiso es por la Pa-
tria, y en esa concepción estamos 
convencidos que un país sin un sis-
tema de transporte desarrollado es 
una nación sin futuro”, concluyó el 
manifiesto confederativo. 
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E 
l  secretario general de la Asocia-

ción del Personal de Organismos de 

Previsión Social (APOPS), Leonardo 

Fabre, conforma la Lista 329 “Principios y 

Valores” que lo lleva como precandidato a 

Vicepresidente, junto a Guillermo Moreno, 

precandidato a Presidente de la Nación. En 

ese aspecto, Fabre llamó a valorar la expe-

riencia de Moreno y lo consideró “el mejor 

discípulo de Perón”.

“Estoy tranquilo, en paz con mi alma pe-

ronista. Como sindicalista me enfrenté con 

las AFJP durante 15 años. Ahora acompa-

ñando a Moreno y me voy a enfrentar con 

quienes las inventaron”, sentenció Fabre.

Por otra parte, Fabre remarcó un gran logro 

gremial exclusivo de APOPS en la última 

paritaria: Excluir de forma permanente los 

descuentos ante cualquier forma de mani-

festación gremial.

En ese sentido, respecto del Adicional por 

Cumplimiento creado por acta paritaria del 

13 de junio, APOPS logró excluir la adhe-

sión a día de paro entre las excepciones 

previstas… 

El gremio previsional le agradeció a to-

dos los trabajadores del organismo, que 

adhieren a una asamblea o paro en de-

fensa de sus derechos y conquistas labo-

rales, “sabiendo que cuando las papas 

queman solo hay un sindicato que se la 

juega afiliados o no: APOPS. Como gremio 

específico es nuestra obligación mani-

festarnos en contra de arbitrariedades o 

atropellamientos que involucren derechos 

del trabajo o mejoras salariales”, afirmó 

Leonardo Fabre. 

% GRAN LOGRO Y CAMPAÑA

Leo Fabre 

% CENTRO DE JUBILADOS EN MAR DEL PLATA Y AVANZAN CON OBRA EN RAWSON

Inauguración del SICONARA
La Obra Social de Conductores Navales de la 
República Argentina (OSCONARA), que preside 
Mariano Vilar, secretario adjunto del SICONARA 
que lidera Armando Alessi, inauguró el 7 de 
julio el nuevo Centro de Jubilados Nacional “La 
Hélice” en Mar del Plata y presentó la cons-
trucción de un moderno Centro de Consultorios 
Médicos en Playa Unión, Rawson.

C on respecto al espacio para jubilados in-
augurado en Mar del Plata, aseguró que se 
trata de “un centro de contención, de reu-

nión y de participación”, e informó: “esto va a ser 
en el seno de nuestra obra social, que hoy tiene 
la posibilidad de hacerlo porque hemos mejorado 
mucho económicamente y desde el punto de vista 
de nuestras prestaciones y beneficios”. 
En ese sentido, destacó “la participación del com-
pañero jubilado y cómo lo contiene la obra social 
durante toda la vida y lo está demostrando”. Y 
agregó: “Toda la conducción trabaja para mejorar la 
obra social y para mejorar los beneficios a los com-
pañeros jubilados que están dentro de OSCONARA.”
Por otro lado, Vilar destacó que la obra de 
Rawson se está llevando a cabo en un predio 

de 500 metros cuadrados donde habrá oficinas 
de OSCONARA y “consultorios médicos con varios 
especialistas como clínica médica, cardiología, 
pediatría y ginecología”, además de que están 
evaluando “la posibilidad de poner oftalmolo-
gía”. También afirmó que realizarán “prácticas 
de baja complejidad como Holter, ecocardiogra-
mas y electros”.
Además, indicó que la intención de construir el 
centro tuvo que ver con que “entendemos que 
hoy por hoy conseguir turnos para médicos es-
pecialistas es una dificultad para nuestros com-
pañeros y tienen que ser accesibles”. De esta 
forma anunció que “va a ser un centro moderno 
y al servicio del afiliado, no sólo de conductores 
y motoristas navales, sino también de otras obras 
sociales de la localidad de Rawson”.
Además de Mariano Vilar, por el SICONARA estuvie-
ron presentes el secretario general Armando Ales-
si, y el secretario gremial Ángel Raimundi. Por la 
Seccional Mar del Plata el secretario general Daniel 
Flores, el adjunto y secretario de Acción Social de 
OSCONARA Marcelo Torres, junto a otros secretarios 
de distintas seccionales y miembros de Comisión 
Directiva. 
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% PRESENTE EN EL ACTO EN LA ROSADA, LA FEMPINRA CELEBRA EL ÉXITO DE SU LUCHA DE CINCO AÑOS

Histórico: Derogan decreto portuario de Macri

Los sindicatos de la Federación 
Marítima, Portuaria y de la In-
dustria Naval de la República Ar-
gentina (FEMPINRA), encabezada 
por su secretario general, Juan 
Carlos Schmid, participaron en la 
Casa Rosada junto al Presidente 
de la Nación, Alberto Fernández, 
y miembros del Gabinete Nacio-
nal, del acto oficial por la De-
rogación del Decreto 870/18 que 
fuera impulsado por el gobierno 
de Mauricio Macri y que aplicaba 
una norma tendiente a despojar 
de política estratégica la estruc-
tura del Puerto de Buenos Aires, 
plasmada en una sola Terminal 
operativa que ponía en riesgo 
las actuales fuentes y puestos de 
trabajo.
Se trató de un acto histórico que 
corona más de cinco años de lu-
cha de los portuarios.
En la oportunidad, Schmid se re-
firió a la fuerza reivindicativa de 
los gremios marítimos, portuarios 
y navales por el sostenimiento de 
las fuentes de trabajo, que inclu-
yó paros y movilizaciones contra 
ese decreto hoy derogado.

E 
n ese contexto histórico, 

Juan Carlos Schmid destacó la 

tarea llevada adelante para 

alcanzar esta instancia por parte de 

la ministra de Trabajo de la Nación, 

Kelly Olmos, así como del actual mi-

nistro de Transporte de la Nación, 

Diego Giuliano, quienes contribu-

yeron para alcanzar finalmente este 

objetivo que reivindica la lucha y los 

reclamos de los gremios y trabajado-

res que nuclea la FEMPINRA, gesta 

histórica que se sucedió a lo largo 

de casi cinco años hasta lograr su 

derogación.

Cabe destacar que el mencionado 

Decreto 870/18 determinaba la utili-

zación de una única terminal ope-

rativa. Ahora, el gobierno nacional 

promueve el uso y operación de dos 

terminales (interior y exterior) del 

puerto metropolitano, manteniendo 

los puestos de trabajo como recla-

maron desde el primer día las orga-

nizaciones aunadas en la FEMPINRA.

“En 2018 mientras lográbamos sos-

tener las fuentes de trabajo en el 

Puerto de Buenos Aires con resisten-

cia y lucha, el Gobierno de Mauricio 

Macri puso en marcha un dispositivo 

legislativo el cual implicó nueva-

mente el resquebrajamiento de la 

golpeada estructura portuaria”, ma-

nifestó Juan Carlos Schmid, y remar-

có que la respuesta sindical a la si-

tuación fue contundente: “Unidad, 

organización, paros y movilizacio-

nes dieron cuenta de la firmeza de 

nuestra postura ante un Decreto que 

considerábamos nocivo para nuestro 

Comercio Exterior”. 

Finalmente, en un comunicado di-

fundido por la Secretaría de Prensa 

a cargo de Luis Rebollo (SEAMARA), 

Schmid concluyó que “el acompa-

ñamiento y el trabajo de los delega-

dos y comisiones de los gremios afi-

nes que integran nuestra Federación 

fueron clave para definir la situación 

con una respuesta favorable, y así 

quebramos la lógica de la integra-

ción vertical promovida por navieras 

y operadores portuarios que dejan 

maniatada la acción de los gobier-

nos en el diseño de la logística”.

Entre los presentes en el acto de Casa 

de Gobierno estuvieron junto a Juan 

Carlos Schmid (Dragado y Balizamien-

to) y Roberto Coria (Guincheros), sus 

pares Héctor Piru Rojas (SUPA Bajo Pa-

raná), Osvaldo Giancaspro (Sindicato 

de Capataces Estibadores Portuarios), 

Javier López (SEAMARA), Pablo Palacio 

(URGARA), Mariano Vilar (SICONARA), 

Jorge Fedenczuk (SUPeH Flota), y Ra-

món Gómez (SAONSINRA). 
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El secretario general de la Unión Argentina de Trabajadores Rurales 
y Estibadores (UATRE), José Voytenco, expuso en la 111° Conferencia 
Internacional de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en 
Ginebra, Suiza. En su discurso resaltó lo significativo de “visibilizar 
la situación de los trabajadores rurales al mundo”.
Voytenco manifestó que “nuestra agenda pasa por el combate del 
trabajo precario, del trabajo en negro y del trabajo infantil, que 
toma mayor trascendencia a raíz de que el 12 de junio fue el día 
contra este flagelo que afecta a los niños y niñas”. Al respecto 
destacó que “el más alto porcentaje de trabajo infantil entre las 
distintas actividades se da en el agro” e indicó que “es un número 
a nivel mundial”.

P 
or otro lado, ponderó la participación de la UATRE en la OIT y 

también la participación en la Unión Internacional de Trabaja-

dores de la Alimentación (UITA). Voytenco destacó la importancia 

del protagonismo de la entidad sindical en estos estamentos internacio-

nales, que “es muy trascendente para nuestra conducción” principal-

mente porque “es más que significativo poder visibilizar la situación de 

los trabajadores rurales al mundo”.

En cuanto a la política nacional, el dirigente destacó que “estuvimos con 

la ministra de Trabajo Kelly Olmos, con quien mantenemos un diálogo 

muy interesante”. Sobre ese intercambio Voytenco aseguró que “recibi-

mos una noticia muy importante en la que venimos trabajando: Se esti-

puló que, a pesar del monto que los trabajadores cobran por los planes, 

se pueda blanquear su actividad en temporada sin perder el beneficio”.

Comentó que se reunió con Gerardo Martínez, secretario de Relaciones 

Internacionales de la CGTRA y conductor de la Unión Obreros de la Cons-

trucción (UOCRA) para abordar el tema de “combatir la informalidad la-

boral en forma articulada”. Planteó que tiene que ver porque en deter-

minadas actividades “tenemos puntos en contacto”. A su vez, mantuvo 

encuentros con Juan Pablo Brey, líder del gremio de Aeronavegantes, y 

Cristian Jerónimo, referente de los Empleados de la Industria del Vidrio y 

de la Juventud Sindical.

Finalmente, también se refirió a las próximas elecciones y el cierre de 

listas que tiene al Frente de Todos entrando en horas de definiciones, y 

puso de manifiesto su anhelo de que “ojalá prime la cordura y podamos 

tener una referencia política clara que nos guíe a la mejor elección”

% PIDIÓ VISIBILIZAR LA SITUACIÓN DE LOS RURALES

Voytenco en la OIT

% DEPORTES DE CGT QUE LIDERA JUAN PABLO BREY FIRMÓ:

Pacto Educativo Deportivo

La Secretaría de Deportes de la 
Confederación General del Tra-
bajo nacional (CGTRA) que en-
cabeza el Aeronavegante Juan 
Pablo Brey, secundado por su par 
Verónica Scarpato, firmó el 15 de 
junio el “Nuevo Pacto Educativo 
Deportivo” en la sede del Minis-
terio de Educación. El documento 
proclama la “unidad a favor del 
deporte, la educación y como un 
verdadero derecho del pueblo”, 
concordando con el Papa Fran-
cisco, quien sostiene que “nadie 
se salva solo y no concebimos la 
educación sin deporte”.

E 
n este marco, el también 

secretario de Prensa de la 

Confederación Argentina de 

Trabajadores del Transporte (CATT), 

Juan Pablo Brey, sostuvo desde Gi-

nebra, Suiza, donde se encontraba 

participando de la 111º Conferencia 

de la OIT: “Nosotros no sólo en-

tendemos al deporte como un or-

denador social, sino que también 

lo consideramos como una herra-

mienta para el esparcimiento sano 

y el desarrollo integral del indivi-

duo. Por eso, estamos convencidos 

de que la firma de este nuevo pacto 

educativo deportivo es un gran 

paso para la inclusión”, concluyó.

El documento fue producido por 

el Movimiento Social del Deporte 

(MDS) que dirige Víctor Lupo; avala-

do por distintas organizaciones na-

cionales y entregado en la sede del 

Ministerio de Educación de la Na-

ción a su titular, Jaime Perczyk, con 

la presencia de la cosecretaria de 

Deportes de la CGT, Verónica Scar-

pato de Aeronavegantes. Además, 

estuvieron presentes los deportistas 

María Laura Aren y Sergio Turiace, el 

dirigente deportivo Alberto Fono-

llosa y el diputado Mariano Pinedo, 

mandato cumplido.

Durante el encuentro, se le solici-

tó al ministro llamar “a todas las 

instituciones que integran el sector 

educativo y deportivo, para comen-

zar a debatir entre toda la comuni-

dad la educación que queremos to-

dos los argentinos para el futuro”. 

También, dieron a conocer que, en 

los próximos días, el documento 

será enviado al Papa Francisco. 

Por su parte, Víctor Lupo expresó 

que “el trabajo forma parte del 

debate que queremos entablar 

de una vez por todas, sin tapu-

jos ni dobleces. Somos dirigentes, 

docentes, deportistas, escritores, 

sacerdotes, artistas, gremialistas, 

periodistas y aficionados a la acti-

vidad que militamos por un ámbito 

democrático, participativo y federal 

para un deporte para todos. Por un 

deporte como verdadera cultura del 

Encuentro”. 
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% APOPS: CON SU FALLECIMIENTO SE FUE UNA PARTE IMPORTANTE DE LA HISTORIA DEL SISTEMA PREVISIONAL

Gloria y honor a Miriam Cáceres Quijano 
La Comisión Directiva de la Asocia-
ción del Personal de los Organismos 
de Previsión Social (APOPS), que 
conduce Leonardo Fabre, gremio 
mayoritario con representación de 
los Trabajadores de la Administra-
ción Nacional de la Seguridad Social 
(ANSES), comunicó en la mañana 
de este martes 11 de julio el falle-
cimiento de su actual Secretaria de 
Actas, “la compañera MIRIAM CÁCE-
RES QUIJANO”, pilar fundamental en 
la lucha en defensa de la Previsión 
Social del Estado y de los derechos 
de los trabajadores y trabajadoras 
del sector. Con su partida “una parte 
importante de la historia del Sistema 
Previsional se va con ella”, sostuvo 
con el corazón partido la APOPS.

E n este marco de profundo dolor, 
el secretario general de la APOPS 
Leonardo Fabre, en nombre de 

sus pares de la conducción nacional y 
comisiones ejecutivas de las seccionales 
de todo el país, resaltó que Miriam Cá-
ceres Quijano “se despidió con Gloria, 
la última Paritaria de ANSES en la cual 
tuvimos conquistas extraordinarias sur-
gió de su talento. Ella logró que ya no 
descuenten los Paros en ANSES. Fue la 
mejor. Ella logró el cupo femenino no 
solo en nuestro gremio, sino también 
en CGT”.
“Ella nos representó como nadie en la 
OIT. Ocupó indistintamente las Secreta-
rías de Prensa, Interior, Relaciones Ins-
titucionales y actualmente Actas. Todo 
APOPS la llora. Ha querido el destino 
que la muerte la sorprendiera en su 
amada tierra correntina”. Finalmente, 
expresó “Gloria y honor a Miriam Cá-

ceres Quijano. Hasta siempre, hermana. 
APOPS te llora y tu ANSES también, gue-
rrera de mil batallas. Ahora descansa en 
paz”, concluyó.

TRAYECTORIA Y RECONOCIMIENTO
La compañera Miriam Cáceres Quija-
no dejó de existir físicamente a los 65 
años de edad. Había nacido un 12 de 
septiembre de 1957 en la ciudad de 
Corrientes. Con vasta participación, 
compromiso y militancia gremial, social 
y política en la APOPS desde su ingreso 
a la ANSES en su tierra natal, en enero 
de 1998 se incorporó a la APOPS en el 
orden nacional.
El 25 de septiembre de 2019 cuando 
APOPS celebró sus 60 años “Defendien-

do la Jubilación Pública”, coincidiendo 
con el Día del Jubilado, en una conme-
moración histórica realizada el 25 de 
septiembre de 2019 en el Teatro Premier, 
el líder de los Trabajadores y Trabajado-
ras Previsionales de la ANSES, Leonardo 
Fabre, tuvo un reconocimiento especial 
para con la dirigente correntina de 
APOPS Miriam Cáceres Quijano.
En esa instancia, acompañado por 
Hugo Moyano; el entonces diputado 
nacional, Walter Correa, hoy minis-
tro de Trabajo provincial; el titular de 
los Canillitas, Omar Plaini; el abogado 
laboralista Héctor Recalde, quien con-
dujo APOPS en la década del 60; y la 
diputada nacional Luana Volnovich, 
por estos días directora del PAMI, Fabre 

expresó su orgullo por su compañera.
Destacó en ese acto su lucha gremial en 
el ámbito nacional e internacional, que 
hizo que pasara a ser una parte trascen-
dente de la historia del gremio. Luego le 
dio la palabra a Miriam, quien, como 
siempre ocurría cuando tomaba entre 
sus manos un micrófono, si no era para 
expresar su júbilo con un sapucai, to-
maba entre sus manos su corazón y lo 
hacía hablar para emocionar a propios y 
extraños. Y así fue ese día porque así era 
la compañera Miriam Cáceres Quijano.

INCLAUDICABLE
A fines de octubre e inicios de noviem-
bre de 2006, la lucha gremial encon-
traba a Miriam junto a las compañeras 
y compañeros de la CGTRA en repre-
sentación de APOPS como secretaria de 
Interior, participando del 19º Congreso 
Mundial de la CIOLS realizado en Viena, 
Austria, donde se sentaron las bases 
para la fusión de las mayores centrales 
de trabajadores del mundo: la Confede-
ración Internacional de Organizaciones 
Sindicales Libres -CIOSL- y la Confede-
ración Mundial de Trabajadores -CMT-. 
En esa circunstancia, Miriam Cáceres 
Quijano en declaraciones a la prensa 
destacaba la lucha inclaudicable de 
su querida APOPS. “En el marco de la 
estrategia mundial de unificación del 
movimiento obrero organizado, para 
enfrentar más fortalecidos el modelo 
neoliberal globalizador que precariza 
las relaciones laborales, APOPS es un 
digno exponente argentino de lucha 
y resistencia por la preservación de 
históricas conquistas en el mundo del 
trabajo y la seguridad social”, le dijo al 
mundo la sindicalista correntina.
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El secretario general de la Asociación del 
Personal Legislativo (APL), Norberto Di Prós-
pero, anunció que el 27 de junio se firma-
ron las paritarias de las y los trabajadores 
del Congreso de la Nación, tras la cual “se 
vuelve a ubicar al salario de los legislativos 
en su nivel histórico”, detalló Di Próspero, 
que también participó de un encuentro de 
trabajo y desarrollo sostenible.

E n lo paritario, el conductor de la APL 
agradeció “la confianza y el acompa-
ñamiento de las y los compañeros y a 

las titulares de ambas cámaras legislativas, la 
presidenta del Senado, Cristina Fernández de 
Kirchner, y la presidenta de Diputados, Cecilia 
Moreau, por la decisión política de dignificar 
a las y los trabajadores a través de su salario”.
Respecto a su participación en el Encuentro de 
Trabajo y Desarrollo Sostenible, organizado por 
esa Comisión a cargo de Roxana Richi y de la 
vicepresidenta Soledad Maldonado, pertene-
ciente a la Secretaría de la Juventud a cargo de 
Adrián Palermo, estuvo acompañado con tra-
bajadores de todos los Sectores del Congreso y 
la Comisión Directiva de APL.
Siempre interesado en la problemática ambien-
tal y el desarrollo laboral, Di Próspero expresó 
que “sin duda estos temas de sustentabilidad 
fortalecen al gremio. Somos un sindicato de 
avanzada en muchos temas, incluso en este, que 
tan sensible es para la sociedad en su conjunto”. 
Además, sostuvo que “la agenda de los sindi-
catos siempre fueron los salarios, pero nosotros 
la abrimos a muchos temas y eso es defender 
la fuente de trabajo e incorporar nuevas formar 
de realizar nuestras tareas siempre cuidando 
nuestros derechos. Vamos a seguir por este ca-
mino. Tenemos que marcar la política pública”, 
expresó. 

% LOGRO SALARIAL NIVEL HISTÓRICO

Legislativo

% FESTIQYPRA INSTÓ AL PUEBLO ARGENTINO A TENER MEMORIA DE ESTOS HECHOS

Repudio a la Masacre de 1955
El Secretariado Nacional de la Federación de 
Sindicatos de Trabajadores de Industrias Quí-
micas y Petroquímicas de la República Argen-
tina (FESTIQYPRA), que encabeza Omar Barbe-
ro, recordó “la masacre de Plaza de Mayo” del 
16 de junio de 1955, que tuvo “como objetivo 
principal asesinar al presidente Juan Domin-
go Perón y a los miembros de su gabinete 
para consumar así un golpe de Estado. “El 
pueblo argentino no debe olvidar. Tengamos 
memoria”, exhortó la conducción de la FES-
TIPYPRA.

E 
n este contexto, la FESTIQYPRA puso el 

acento en que “pocas veces en la historia 

mundial miembros de las Fuerzas Arma-

das de un país, con la connivencia de sectores 

políticos y eclesiásticos, descargaron sus bombas 

y ametrallaron a la población civil como forma 

de implantar el terror e intentar tomar el po-

der”.

A través de un comunicado difundido desde la 

Secretaría de Prensa a cargo de Hugo Pachuelo, la 

entidad Federativa de los Trabajadores Químicos y 

Petroquímicos señaló que “el propósito de la con-

jura, tras asesinar al presidente de la Nación, era 

instaurar un triunvirato civil integrado por Miguel 

Ángel Zavala Ortiz (dirigente de la UCR), Américo 

Ghioldi (dirigente del Partido Socialista) y Adolfo 

Vicchi (del Partido Conservador)”.

Las autoridades del gremio químico y petroquími-

co repasaron así aquella luctuosa acción asesina y 

de terror, que anticipando lo que sería el golpe de 

la autodenominada Revolución Libertadora del 16 

de septiembre de ese mismo año, terminó con la 

vida de ciudadanos o los dejó mutilados, gente de 

bien que circunstancialmente pasaba por Plaza de 

Mayo o sus adyacencias, todos trabajadores que 

cruzaban la plaza o andaban por la zona, que in-

cluyó hasta a una delegación de niños que viaja-

ban en un colectivo escolar de paseo para conocer 

la Casa de Gobierno y la plaza histórica.

% EN UN ACTO HISTÓRICO, SERGIO MASSA PONDERÓ LAS TAREAS QUE DESARROLLAN

Felicitaciones a los aduaneros
El Sindicato Único del Personal de Aduanas 
(SUPARA) celebró la felicitación que el ministro 
de Economía Sergio Massa les hizo a los tra-
bajadores aduaneros por las tareas que desa-
rrollan. “Sin aduaneros, no hay Aduana, y sin 
Aduana no hay Nación”, afirmaron.

L as expresiones de Massa se dieron durante 
un acto que también contó con la presencia 
el Administrador Federal de la AFIP, Car-

los Castagneto; y el director general de Aduanas, 
Guillermo Michel, oportunidad donde la Aduana 
desveló un impreso original, de 1816, del acta de 
Declaración de Independencia. 
“Cada aduanera, cada aduanero es el primer bra-
zo del Estado: nos están demostrando que están 

al servicio de nuestra patria”, dijo Massa y agregó 
que “cada contrabando que la Aduana detecta es 
un acto de defensa de nuestra Nación, de nuestra 
patria; de protección de nuestras reservas”.
La recuperación de este documento es un acto de 
defensa de nuestra soberanía nacional.
El impreso de la Declaración de Independencia 
había sido recuperado por la Aduana tras un in-
tercambio de información internacional, cuando 
el Ministerio de Cultura de Perú alertó acerca del 
robo de un libro manuscrito, de 1772. Tras des-
cubrir que el ejemplar estaba a la vista en una 
librería virtual de Buenos Aires, el organismo 
dio intervención a la Justicia, que ordenó alla-
namientos en los que se rescataron documentos 
históricos.
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El Consejo Directivo Nacional de la Unión 
Trabajadores del Estado de la República 
Argentina (UTERA), que encabeza el secre-
tario general Rubén Grimaldi, a través de 
un comunicado del 28 de junio titulado 
“¡Lo hicieron otra vez!”, repudió el ac-
cionar de los gremios paritarios, que una 
vez más, les dieron la espalda a los tra-
bajadores, firmando un aumento salarial 
del 33%”.

C uestión que, “como es de costumbre, 
resulta insuficiente dado que no tie-
ne en cuenta el deterioro histórico de 

nuestro salario y no nos pone a resguardo 
del notable incremento del costo de vida. 
Habiendo, además, partido el mismo en ju-
nio, julio y agosto, acrecentando así el des-
fasaje convirtiéndose por tanto en extempo-
ráneo”, detallaron.
UTERA detalló: “En una paritaria se discute el 
salario como lo hizo el ANSES, la AFIP y otros 
organismos, los cuales lograron aumentos y 
mejoras superiores para la totalidad de sus 
trabajadores”.
Asimismo, señalaron que están “evaluando 
los alcances de las exenciones firmadas res-
pecto al impuesto a las ganancias que hoy 
alcanza a la mayoría de los compañeros”.
Finalmente, remarcaron que la “UTERA no 
abandona, seguiremos poniéndonos al fren-
te de los reclamos por los derechos que nos 
corresponden, convencidos de representar 
fielmente la genuina voluntad de las com-
pañeras y compañeros trabajadores”.

% UTERA A PARITARIOS DEL 33%

Repudio 

% REALIZÓ EN SU CFP UN ENCUENTRO DE CAPACITACIÓN SOBRE ADICCIONES 

UTCyDRA por la salud mental 

La Unión de Trabajadores de Carga y Descarga 
de la República Argentina (UTCyDRA) liderada 
por Daniel Vila, realizó el martes 13 de junio un 
encuentro de capacitación sobre Salud Mental 
y Adicciones en las instalaciones del Centro de 
Formación Laboral 428 “Luis Horacio Campos” 
que la organización sindical tiene en la ciudad 
de La Plata. 

L 
a jornada presentada por el coordinador 

del Área de Capacitación del gremio y direc-

tor del CFP Profesor Sergio Scali, se enmarca 

dentro del convenio suscripto entre el Hospital 

Rodolfo Rossi y la UTCYDRA, que fue rubricado a 

fines del año pasado por el secretario general de 

UTCYDRA Daniel Vila. 

El evento de capacitación contó con la asistencia 

de delegados y personal de la Obra Social del Per-

sonal de Carga y Descarga, que tomaron contacto 

con los protocolos y procedimientos indispensa-

bles para abordar casos de urgencia y prestar asis-

tencia efectiva a quienes presenten problemas de 

adicciones.

En esta oportunidad, profesionales de las áreas de 

Psicología Clínica y Psiquiatría del Hospital Rodolfo 

Rossi, explicaron el protocolo y los procedimientos 

existentes para brindar contención y ayuda a las 

personas que padezcan problemas de adicciones. 

Asimismo, brindaron información útil sobre dife-

rentes centros y establecimientos de salud de la 

provincia de Buenos Aires y de CABA para trata-

mientos ambulatorios en salud mental y consu-

mos problemáticos. 

Detallaron también sobre cómo realizar un oficio 

judicial cuando la persona no quiere atenderse 

y la familia o allegados o el profesional tratante 

piensan en la posibilidad de que exista un riesgo 

para sí o para otros. 






